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Исследует
«Семья и детство»

О том, как нелегко шел к 
выдвижению кандидатом в 
народные депутаты Андрей 
Глухих, аспирант кафедры 
научного коммунизма Ураль
ского политехнического ин
ститута, наша газета уже пи
сала. И все-таки недавно на 
очередном пленуме Киров
ского райкома ВЛКСМ 
А. Глухих был выдвинут кан
дидатом в народные депута
ты.

Как же проходило выдви
жение? Кандидатура была 
одна — Андрей Глухих. И, 
как полагается в таких слу
чаях, началось обсуждение 
кандидата. Выступила секре
тарь комитета ВЛКСМ УПИ 
Галина Турчанинова, а затем 
и сам Андрей Глухих. То, что 
он сказал сразу, было немно
го непривычно слышать:

— Лично я не стремлюсь 
быть кандидатом, хотя очень 
льстит та шумиха, которая 
поднялась в последнее время 
вокруг меня.

Что ж, познакомимся по
ближе с Андреем. Еще в 
школе его выбрали замести
телем секретаря комитета 
ВЛКСМ по идеологии. А по
зднее, когда Андрей учился 
в университете, был членом 
учебно - воспитательной ко
миссии, но, как он сам го
ворит, работа ему эта не очень 
нравилась, поэтому с головой 
ушел в жизнь строительного 
студенческого отряда «Това
рищ». Именно они в 1979-м 
образовали студенческий те
атр. Но, занимаясь всем 
этим, Андрей активно дейст
вует в комсомоле. После 
окончания университета Анд
рей Глухих — второй секре
тарь Кировского райкома 
ВЛКСМ. Но вскоре он ста
новится аспирантом кафед- 

, ры научного коммунизма 
УПИ. И успевает выполнять 
обязанности зам. секретаря 
комитета ВЛКСМ УПИ по 
идеологической работе.

И вот сейчас, в 28 лет, 
Андрей Глухих — кандидат 
в народные депутаты СССР. 
Сейчас Андрей занимается 
научной темой «Социальные 
институты общества и моло- 
деясь ♦ •

Андрей считает, что моло
дежь нельзя рассматривать «в 
общем». Если, например, 
взять 16-ти и 28--летнего че
ловека, то, конечно, и тот и

другой относятся, к поколению 
молодых, но это совсем раз
ные люди. В шестнадцать че
ловек только вступает в 
жизнь, а в 28 лет уже имеет 
работу, семью. Да и интере
сы разные у таких людей, и 
возможности, ведь 16-летний 
не имеет даже пока права из
бирать. Как же можно рав
нять ' всех под одну мерку?

—- Поэтому, — говорит 
Андрей Глухих, — я выра
жаю несогласие с проектом 
Закона о молодежи. А что 
такое молодежь? Только в 
Советском Союзе восемь оп
ределений этого понятия. Да, 
я против Закона о молодежи, 
но за Закон о молодежных 
организациях.

Это же сказал Андрей с 
трибуны в ЦК ВЛКСМ. Воз
можно, как считает Андрей, 
это и была одна из причин 
его поражения.

— Я реально учитываю, 
что народный депутат будет 
работать пять лет. Бесспорно, 
это очень короткий срок, 
чтобы совершить какие-то 
большие перемены. Поэтому 
ставлю я перед собой реаль
ные задачи.

— У вас уже есть програм
ма?

— Ну, это произведение ис
кусства — над ней еще ра
ботать! Пока я накидал толь
ко некоторые направления. 
Во-первых, это демонополи
зация политической и эконо
мической инициативы на 
уровне первичек. Нужен за
кон о местном самоуправ
лении. А за все время соци
алистического общества бы
ли созданы стереотипы в по
нятии «госпредприятие» и 
вообще любой организации. В 
результате получили хаос. 
Закон должен осуществить 
взаимодействие центра и пе
риферии, а также определить, 
как периферия влияет на 
центр. Еще немаловажно то, 
как любая информация дохо
дит до населения, вопрос о 
свободе информации.

Во-вторых, нужно более 
точно определить статус ор
ганизации. Как отличить 
формалов от неформалов, 
когда их статус не определен?

И последнее — это вопрос 
о правовом месте и статусе 
гражданина СССР.

На такую программу .чле
ны райкома ВЛКСМ отреаги

«Молодежный эфир» представляет
кандидата в народные депутаты СССР, выдвинутого от 
областной комсомольской организации, нижнетагильского 
сталевара Андрея Трубина.

Встреча с ним состоится в февраля в прямой переда
че «Молодежный эфир» свердловского телевидения. 
Свои вопросы Андоею вы можете задать по телефонам: 
22-51-29 и 22-42 39, которые будут установлены в сту
дии. Ждем от вас острых, интересных вопросов!

ровали достаточно бурно, бы
ло задано много вопросов.

— Андрей, как ты соби
раешься работать над про
граммой?

— Хочу набрать коллектив 
в несколько человек: юри
стов, членов МЖК, специали
стов по неформалам.

— Андрюша, расскажи о 
своих конкретных делах, на
пример, о практических раз
работках своей научной темы. 
— Я принимал участие в 
ряде разработок, в частности, 
по вопросам об автономии 
вуза в системе высшего обра
зования, об организациях 
комсомольских ассоциаций 
неформалов. Пока был вто
рым секретарем, интересовал
ся неофициальными структу
рами общества, например, 
рок-клубами.

— Есть ли у тебя в про
грамме вопрос об охране ок
ружающей среды?

— Бесспорно. Если я буду 
бороться за свободу информа
ции, то затрону обязательно 
и экологию.

И вот, при двух воздер
жавшихся, Андрей Глухих—• 
кандидат в народные депута
ты от комсомолии района.

На пленуме Кировского 
райкома ВЛКСМ Андрея Глу
хих ввели в состав бюро рай
кома вместо выбывшего чле
на.

После пленума мы погово
рили с Андреем.

— Андрей, ты уверен в 
том, что станешь кандидатом 
в депутаты?

— Честно говоря, нет. За 
весь свой предвыборный пе
риод понял, как это тяжело.

— Много говорилось о мо
лодежи. А будет ли твоя дея
тельность касаться школьни
ков?

— У меня самого жена — 
учитель литературы, и у нас 
постоянно с ней идут споры 
о роли классных руководите
лей. Я считаю, что учитель и 
классный руководитель в од
ном лице — неправильно. 
Школьник должен видеть не 
надзирателя, а товарища. А 
если говорить о школьном 
комсомоле, то не считаю его 
самым пассивным.

— Андрей, сейчас ты за
нимаешься неформалами?

— Неформалы были для 
меня интересны, когда их 
запрещали. А сейчас, я счи
таю, комсомол требует вни
мания. Неформалы имеют 
сейчас чутт-чгть больше 
прав, чем комсомол.

Вот такой он, Андрей Глу
хих, молодой кандидат в на
родные депутаты СССР. На 
пленуме райкома ВЛКСМ все 
выразили уверенность в том, 
что Андрей сможет отстаи
вать интересы молодежи.

А. ЧАРСКАЯ.

Учимся
друг у друга

Еще в прошлом году Ком
сомольске - молодежный кол
лектив Марийско-Каргинской 
фермы совхоза «Каргин- 
ский» Ачитского района 
приезжал на деловую встре
чу с КМК Верхнебугалыщ- 
ской фермы совхоза «Буга- 
лышский» Красноуфимского 
района. Недавно состоялся 
ответный визит.

— Нас привлекло то. что 
соседи большое внимание 
уделяют модернизации тех
нических устройств, — го
ворит заведующий отделом 
комсомольских организаций
Красноуфимского 
ВЛКСМ Александр 
жов. — Автопоилка, 
вый транспортер — 
усовершенствовано.

горкома 
Симар- 
гребко- 
это все
Понра-

вилась и существующая там 
система премирования, где, 
в частности, есть такой 
пункт, как чистота коровы.

Зато у красноуфимцев
лучше обстоят дела с корм
лением, с рационом питания 
яшвотных. Не случайно 
среднегодовой надой на 
фуражную корову здесь и в 
прошлом году составил 3254 
килограмма молока.

Подробно познакомившись 
с делами друг друга, КМК 
заключили договор о соци
алистическом соревновании, 
главная цель которого — 
увеличение надоев молока.

В. БЕЛОУСОВ.
Красноуфимский район.

Комитет ВЛКСМ: грани перестройки

Дающие свет
Комсомольско-молодежное звено Александра Шелехо

ва уже много лет является одним из лучших в монтаж
ном" управлении № 7 треста «Уралэлектромонтаж». Уп
равление ведет монтаж электрооборудования тепловых 
электростанций, подстанций, производственных зданий и 
жилых домов на Урале и на Крайнем Севере Тюменской 
области.

В звене А. Шелехова три молодых, как говорится, 
крепких специалиста. Это Андрей Сотин, Николай Соло
дов, Владимир Кондрашин. Сейчас они монтируют элек
троосвещение 143-квартирного жилого дома в Свердлов
ске, в районе ЖБИ.

Порой бывает, что работы задерживает отсутствие ма
териалов или неисправный инструмент. У этих ребят 
всегда все в порядке: о материалах думают заранее. 
Именно поэтому монтаж электроосвещения на предыду
щем объекте — детском саду в этом же районе — был 
принят с высокой оценкой.

На днях состоялось заседа
ние ученого совета Института 
экономики УрО АН СССР, на 
котором принято решение о 
создании комплексной лабо
ратории «Семья и детство», 
которая является структурным 
подразделением создаваемого 
на базе МЖК-4 в микрорайо-

ние. Научно методическое
руководство ее деятельностью 
взял на себя Институт эконо
мики УрО АН СССР. А орга
низационно - финансовое и 
материальное обеспечение бу-
дет производиться 
средств, выделяемых 
вольным обществом

за счет 
добро- 

«Родни-

Для будущей
навигации

»Комсомольская организация 
Тавдинской ремонтно-эксплуата
ционной базы флота насчиты
вает 59 человек. Большинство 
из них — тан называемый 
плавсостав. И немалая их за
слуга в том, что в прошлую 
навигацию тавдинсние речнини 
перевыполнили план перевозен
пассажиров и народнохозяйст-
ленных грузов. Их маршруты
пролегали по крупнейшим рекам 
Западной Сибири — Оби, Ирты
шу, Тоболу, Тавде.

Особо отличились комсомоль
ско-молодежные экйпажи, в 
состав которых входят члены 
ВЛКСМ В. Шумайлов, В Градо
боев, Е. Малыгин, А. Мышкин 
и другие.

Сейчас в Тавдинсном порту 
полным ходом идет ремонт су
дов и барж. Высокую произво
дительность труда показывают 
молодые речнини. Ремонт идет 
с опережением плана: к февра
лю уже были готовы к спуску 
на воду 42 судна.

Тагла.

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ ПОСМОТРЕТЬ МИР
Вовсе не обязательно брать отпуск или туристическую 

путевку. Достаточно прийти в Свердловский областной 
штаб ударных комсомольских строек, созданный при 
Свердловском обкоме ВЛКСМ, и записаться в отряд.

Разумеется, при этом необходимо владеть определен
ными строительными профессиями. Ну, хотя бы быть 
каменщиком или плотником, бетонщиком, штукатуром, 
маляром или газосварщиком, слесарем-монтажником 
КИПиА. И перед вами предстанет прекрасная возмож
ность поработать в Новом Уренгое или Москве. А если 
кого-то устраивает кочевой образ жизни — то создается 
вахтовый отряд для Нижневартовска.

Учтены пожелания семейных пар. Их ждут в 'Невинно
мысске Ставропольского края. Здесь принимающие орга
низации для добровольцев с Урала приготовили необхо
димый фронт работ и жилье в малосемейном общежитии.

Чтобы получить более подробную информацию, желаю
щим совершать столь необычное путешествие достаточно 
обратиться по адресу: 620219, Свердловск, пр. Ленина, 
34, обком ВЛКСМ, областной штаб УКС, ком. 427, 430; 
тел.: 51-37-34, 51-35-68.

А. ЛЮЛЬКИН, 
начальник штаба ударных строек.

СУРГУТСКАЯ ВСТРЕЧА ЛИДЕРОВ
В номере за 31 января мы начали публикацию по 

итогам работы всесоюзной встречи комсомольских ра
ботников в Сургуте, тех, кого сами комсомольцы удо
стоили звания «лидер». Эти материалы, как нам кажет
ся. могут послужить приглашением к разговору, к ком
сомольской дискуссии, которая должна охватить все 
тинципиалыгЫе вопросы деятельности Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического Союза Молодежи.

Итак, продолжаем разговор.

(Продолжение.
Начало в № 21, 22).

Комсомол должен учить
ся формировать обществен
ное мнение по принципиаль
ным вопросам и делать все 
возможнее для того, чтобы 
оно учитывалось при приня
тии решений Советами.

Ряд вопросов по деятель
ности 75 депутатов от 
ВЛКСМ на съезде народных 
депутатов СССР: необходи
мо добиваться представи
тельства наших депутатов в 
Верховном Совете СССР, 
необходимо определить по
литику в отношении постоян
ных комиссий, необходимо 
создать механизм отзыва 
первичной организацией сво
его депутата через ЦК 
ВЛКСМ, как не оправдав
шего доверия.

А. Ковалев: — Я руково
дитель группы спасения па
мятников истории культуры 
в Ленинграде. Член демок
ратической фракции комсо
мола. По моему мнению, 
сейчас в среде аппаратных 
работников наблюдается од
на очень неприятная тен
денция — тенде!Щ"я к кон
ституционному закреплению 
привилегированного поло
жения комсомола в органах 
государственной власти, со 
ветских органах. Эта пози
ция. на мой взгляд, совер
шенно неприемлема, потому 
что она ведет к разложению 
рядов комсомола, так как 
передает власть в руки со
вершенно определенных ап
паратных работников и тем

самым отрывает их от рядо
вых членов комсомола. Я 
считаю, что и участники 
встречи ошибаются относи
тельно того, что комсомол, 
как выразитель интересов 
всей молодежи, должен 
иметь привилегированное 
положение в нашей стране. 
Борьба должна вестись по
литическими методами, а не 
методами административно
го диктата.

Мне кажется, это вопрос, 
которым можно проверить, 
насколько уверены комсо
мольские работники в сво
ем положении.

Я считаю, что принятые 
поправки в Конституции не
правильны. потому что ни
какая политическая органи- 
запия не должна иметь кво
рум в Верховном Совете.

И. Длуцкий, зав. сектором 
Архангельского обкома 
ВЛКСМ:

— Я согласен, что главным 
средством в работе между 
партией и комсомолом дол
жна стать именно диплома
тия. Самым действенным 
средством в такой работе, 
как мне кажется, будет при
нятие совместных планов ра
боты партийной и комсо
мольской организаций. Все 
наши комсомольские дела 
сейчас сводятся на «нет» 
именно потому, что партия 
от них отстранилась.

И второй, очень важный, 
вопрос, который я предла
гаю тоже занести в наше ре
шение — это вопрос о моло
дежной прессе. Сейчас ниг

де так остро не встают воп
росы о партийном руковод
стве, как в отношениях с 
молодежной газетой.

Мне кажется, одним из 
главных вопросов здесь дол
жен стать вопрос обеспече
ния самостоятельности ра
боты редакций. Если у нас 
будет свободная молодеж
ная пресса, то многие проб
лемы, о которых мы сейчас 
говорим, можно будет ре
шить менее болезненным, 
дипломатическим путем.

И. Скопинцев, второй сек
ретарь Фрунзенского райко
ма ЛКСМ Киргизии: — 
Нам необходимо добиваться, 
чтобы звание «коммунист» 
и звание «комсомолец» бы
ли где-то равнозначны, хо
тя бы находились в одной 
плоскости.

И еще. В Уставе ВЛКСМ 
записано. что ВЛКСМ — 
активный помощник и на
дежный резерв партии. В 
Уставе КПСС записано: «Все
союзный Ленинский Комму
нистический Союз Молоде
жи — самостоятельная об
щественно - политическая 
организация молодежи, ак
тивный помощник и резерв 
партии».

Но на практике авторитет 
комсомола сведен на «нет». 
С целью повышения автори
тета комсомольских органи
заций и для того, чтобы при
вести в соответствие, в об- 
щем-то, верные положения и 
в том, и в другом Уставе, я 
предложил бы ужесточить 
отбор кандидатов в комсо
мол и предусмотреть усло
вия автоматического перехо
да комсомольца в партию. 
То есть по истечении ком
сомольского возраста он, с 
учетом, естественно, его же
лания и рекомендации все
го трудового коллектива, ав
томатически вступает в пар
тию.

Т. Саал, Эстония: — Воп
рос взаимоотношений пар
тии и комсомола — это один 
из актуальных вопросов. 
Для размышления я пред
ложил бы три пакета идей 
таких взаимоотношений.

Модель «А»: комсомол 
является политической ор
ганизацией, молодежной ор
ганизацией партии, резервом 
партии. Это чисто полити
ческая организация. Объеди
няет людей идейная убеж
денность, возраст — с 18 
лет. И как уже было сказа
но: член ВЛКСМ может
вступить в партию без кан
дидатского стажа.

Вариант «Б»: комсомол— 
самостоятельная обществен
но - политическая организа
ция, работает под партий
ным руководством. Это не 
административное руковод
ство, а руководство, которое 
осуществляется через чле
нов партии, через убежде
ния. Объединяет людей под
держка политики партии.

Можно предложить и сме
шанный вариант. То есть 
ВЛКСМ работает как союз 
организаций, куда входят 
демократическая фракция, 
школьный комсомол, другие 
организации, которые объе
диняет социалистический 
идейный плюрализм. Под 
этим термином я подразуме
ваю плюрализм идей, кото
рые поддерживают построе
ние социализма и далее — 
коммунизма в нашей стране.
ДЕНЬ ТРЕТИИ

Социальные вопросы мо
лодежи

«...Молодежь — самая со
циально незащищенная ка
тегория нашего общества».

М. Сотников: — Мое выс
тупление вызвано озабочен
ностью будущим МЖК в 
стране. Многие знают, что 
МЖК стали строкой в пла

новом строительстве. Кроме 
того, в законодательстве, в 
нормативных актах снима
ются всякие возрастные ог
раничения. Я думаю, что 
МЖК долго в нашей стране 
жить не будет. Почему? При 
переходе наших организа
ций — заводов, фабрик—на 
хозрасчет решение о рас
пределении средств будет 
принимать трудовой коллек
тив, который вряд ли согла
сится решать проблемы 
молодежной прослойки за 
счет какой - то другой, ска
жем. кадровых рабочих или 
пенсионеров.

Я думаю, в будущем проб
лема выделения капитало
вложений на строительство 
МЖК будет очень сложной 
проблемой. Кроме того, мы 
отвлекаем на МЖК наибо
лее подготовленных ребят, 
это. как правило, старшие 
инженепы. научные сотруд
ники. И это приводит к то
му. что они теряют свою 
квалификацию.

Пусть эти выкладки пос
лужат информацией к раз
мышлению.

А. Байков: — Стоит ска
зать о защите прав выпуск
ников ПТУ. Существующая 
система такова, что моло
дой человек в возрасте 16— 
17 лет заканчивает ПТУ, 
получает специальность, но, 
согласно трудовому закода- 
тельству, по этой специаль
ности он может работать 
лишь с 18 лет. Поэтому он 
работает разнорабочим, 
идет в армию, теряет там 
два года и теряет квалифи
кацию после возвращения из 
армии — в 20 лет. Надо, 
наконец, решить этот воп
рос так, чтобы выпускники 
ПТУ могли работать по сво
ей специальности сразу же 
после окончания училища.

(Окончание следует).

не 
го 
го

«Волгоградский» школьно
научно - исследовательско- 
комплекса «Родники» и ре

гиональной системы поиска, 
развития и поддержки моло
дых талантов (СПРИП). Ла
боратория будет вести комп
лексное исследование лично
сти ребенка в целях развития 
его индивидуальных творче
ских способностей.

Лаборатория «Семья и дет
ство» имеет двойное подчине-

ки» по созданию и развитию 
МЖК-4, Свердловским город
ским центром НТТМ, обкомом 
ВЛКСМ и другими заинтересо
ванными организациями.

Создание подобной лабора
тории, где осуществится тес
ный контакт академической 
науки со школой, в практике 
работы системы народного 
образования нашей страны 
пока не имеет аналогов.

В. ВЕЗРАБКО.

Колхоз меняет имя
Колхоз имени Жданова— 

хозяйство в Богдановичском 
районе известное. Правда, 
теперь оно называется ина
че. Так решили колхозники 
на своем общем собрании. В 
соответствии с постановлени
ем ЦК КПСС, следуя поже
ланиям работников хозяйст
ва, было принято решение о

переименовании колхоза.
После многочисленных пуб
ликаций в газетах, выступ
лений по телевидению, в ко
торых убедительно доказыва
лось, что А. А. Жданов был 
одним из организаторов мас
совых репрессий 30—40-х 
годов в отношении ни в чем 
не повинных советских граж-

дан, работники хозяйства ре
шили отказаться от ставшего 
ненавистным им имени. Воп
рос о новом наименовании 
хозяйства решили демокра-
ТИЧНО. 
назвать 
имени

Были предложения
колхоз 

Чапаева,
«Колос», 
«Нив-а»,

«Уральская нива». После 
коллективного обсуждения 
остановились на «Ниве».

В. МИХАИЛОВ.
Богдановичский район.

Фоторепортаж

Кулинар, 
швея, 
токарь, ее

Кем быть! Учебно - произ
водственный комбинат Синар
ского района Каменска-Ураль- 
ского помогает школьникам 
найти точный ответ на этот 
вопрос. Здесь овладевают 
первыми навыками будущей 
профессии повара и токари, 
связисты и продавцы, слеса
ри и швеи. Мальчики и дев
чонки не только учатся, но и 
производят продукцию для 
базовых предприятий: Синар
ского трубного завода. Крас
ногорской ТЭЦ, жилищно- 
коммунальных служб.

Сегодня в УПК занимаются 
девятиклассники школы № 10. 
В группе поваров больше 
мальчишек: Алеша Шергин, 
Наташа Килина, Эдик ААамон- 
тоз, Алеша Сафичук. Им нра
вится изобретать салаты, ку
лебяки, рулеты. Строгая ре
цептура, точность времени, 
немного фантазии, и блюдо 
готово. Что, интересно, думает 
об их мастерстве Юля Доль- 
никова. девчонка из той же 
группы? Несмотря на мужское 
большинство, приоритет здесь 
все-таки за женским полом. 
Рыцарство необходимо и ь

такой профессии, как кулинар.
А девятиклассницы из вось

мой школы шьют в УПК рабо
чую одежду. Рукавицы у На
таши Ивановой получаются 
мягкие, удобные. Наташа за
нимается в группе швей вто
рой год, нынче выбрана брига
диром. Как и многие ее под
руги, девушка шьет для себя 
дома. Сейчас придумывает 
эффектный весенний наряд, 
а консультацию тоже дадут 
в УПК.

Вот еще один класс — цар
ство токарей. Эти станки, обо
рудование, планшеты — хо
зяйство мастера Егора Ма
каровича Булгакова. Коэффи
циент полезного действия зна
ний этого человека точнее 
всего иллюстрируют цифры. 
За прошлый год его ученики 
произвели продукции на 
8000 рублей, 73 процента ре
бят из прошлогоднего выпус
ка выбрало профессию тока
ря. По стопам своего мастера 
пошли Олег Сафонов, Павел 
Филаненко, Андрей Дементь
ев. За судьбу этих и многих 
других ребят Егор Макарович 
спокоен. Когда профессия мо
лодому человеку с юности по 
душе, судьба его обязательно 
состоится.

Фотопепоотаж 
Т. СЫСОгВО« и 

А. ЛАПТЕВА (фото].
Каменск - Уральский.

НА СНИМКАХ: группа пова
ров; бригадир швей Наташа 
Иванова; мастер группы тока
рей Егор Макарович Булгаков.
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НАМЕНУ!

Навстречу выборам

ЭТО НЕ БОРЬБД 
ЗА КРЕСЛО!

Комитет ВЛКСМ: грани перестройки 

РАЗ ПЕРВИЧКА, 
ДВА ПЕРВИЧКА...

В опубликованном в вашей газете за 21/1-89 заметке 
«Конференция или собрание» доктор юридических наук 
А. Ф. Черданцев дал, на мой взгляд, неверное толкование 
статьи 37 «Закона о выборах народных депутатов СССР», 

По мнению А. Ф. Черданцева, конференция или собрание 
трудового коллектива, а равно и собрание избирателей по 
месту жительства, имеют право выдвинуть только одного 
кандидата в депутаты. Он ссылается на формулировку ука- 
ванной статьи, где действительно сказано, что «решение 
о выдвижении кандидата принимается на собрании (кон
ференции) открытым или тайным голосованием». «Канди
дата, а не кандидатов!» — восклицает автор. Однако в. 
приведенном, месте Закона речь идет о процедуре голосо
вания, а не о количестве кандидатов в народные депутаты. 
Данное положение Закона устанавливает необходимость 
принятия решения персонально по каждой предложенной 
кандидатупе и способ голосования. Больше никаких огра
ничений Закон не содержит.

Да, собрание избирателей по месту жительства в МЖК 
выдвинуло трех кандидатов в депутаты. Кстати, не только 
это собрание поступило так. Сейчас известно, что и трудо
вой коллектив УПИ им. С. М. Кирова выдвинул двух кан
дидатов в народные депутаты СССР и еще очень многие 
коллективы выдвигают более одного кандидата. Так что, 
все они нарушают Закон?

Мне кажется, смысл и роль процесса выдвижения кан
дидатов в народные депутаты СССР вовсе не в том, чтобы 
данный коллектив людей выбрал из своей среды наилуч
шего, а потом горой стоял за него, стремясь во что бы то 
ни стало «протолкнуть» своего представителя в орган вла
сти. Если бы это было так, то выдвигать человека, не ра
ботающего в данном коллективе, было бы просто бессмыс
ленно, если не сказать глупо, так как он, ясное дело, бу
дет отстаивать интересы того коллектива, в котором тру
дится сам.

Хочется сказать в этом случае: товарищи дорогие, ведь 
депутат-то один, а коллективов много, правильно ли рас
сматривать депутатскую должность в качестве дополнитель
ного средства решения ведомственных проблем? Но именно 
к такому пониманию роли депутата подталкивает логика 
толкования 37 статьи Закона о выборах, предложенная 
А. Ф. Черданцевым.

Но есть и другое понимание смысла процесса выдвиже
ния. Заключается оно в простой вещи — выявить, обнару
жить максимально большее количество способных и до
стойных людей, которых можно предложить общественно
сти округа для обсуждения в качестве возможных депута
тов.

При отсутствии конкурирующих за власть партий кан
дидаты в депутаты вовсе не соперники в борьбе за депу
татское кресло. А раз так, то сколько их будет выдвинуто 
от данного коллектива на первом этапе выборов, не играет 
совершенно никакой роли. Смешно полагать, что в считан
ные часы люди в ходе собрания смогут с нужной тщатель
ностью оценить несколько кандидатур и объективно отоб
рать из них нпилучшую — слишком мало времени на это 
отводится. Один кандидат может быть выдвинут, если есть 
на примете такой авторитетный человек, что заведомо ясно, 
что именно ему избиратели отдадут предпочтение. Но 
когда рассматриваются кандидатуры на выдвижение при
мерно равно достойные, надо ли торопиться с решением? 
Я думаю, необходимо дать им возможность раскрыться, 
показать свои программы, да и самих себя другим коллек
тивам, избирателям округа. В этих случаях и выдвигают 
несколько кандидатов.

Итак, не борьба за кресло, а выбор наиболее достойного. 
Отсюда и незамкнутасть только на своего кандидата. Если 
выдвинутый в кандидаты в соседнем коллективе человек 
по каким-то параметрам превосходит выдвинутого в нашем 
коллективе, мы заинтересованы выбрать «чужого», так как 
в действительности он нам вовсе нс чужой, он будет такой 
же «наш», как и любого другого избирателя или коллек
тива.

В свете изложенного перспективно предложение трудово
го коллектива УПИ им. С. М. Кирова — дать возможность 
.всем выдвинутым кандидатам дойти до избирателя, не ста
вить на их пути барьер в виде окружного собрания. Тем 
более, что в Законе нет требования об обязательности 
окружного собрания, даже если выдвинуто более 2-х кан
дидатов. Кроме того, окружное собрание может принять 
решение включить в избирательные бюллетени всех выд
винутых коллективами кандидатов в депутаты.

Это было бы наиболее демократичное по решениям 
окружное собрание.

в. попов, 
доцент, кандидат философских наук.

Чтобы застать Галину Собя
нину, секретаря объединенной 
комсомольской организации 
медиков Первоуральска, нуж
но как минимум провести у 
ее кабинета, на третьем эта
же поликлиники Новотрубного 
завода, полдня. И то при усло
вии, что повезет. Теперь под 
началом секретаря одиннад
цать первичек, разбросанных 
по всему городу. И везде ну
жно успеть побывать.

А еще прлгода назад, когда 
она возглавляла комсомоль
цев своей поликлиники, забот 
было меньше. Потому что 
каждая первичка варилась в 
собственном соку и ожидать 
великих дел от них — мало
численных и слабых — не 
приходилось. Взять хотя бы 
комсомольскую организацию 
наркологической больницы. На 
учете семь комсомольцев. Что 
уж спрашивать про мероприя
тия, если даже учет нормаль
но организовать не могли, 
Елена Мочалова, заместитель 
секретаря, вспоминает сейчас, 
как непросто было выявить 
все «мертвые души».

Поэтому июльская конфе
ренция комсомольцев-меди
ков, их решение объединить
ся стали логическим выходом 
из сложившейся ситуации. Но 
восприняли тогда это объеди
нение по-разному. Реагировали 
примерно так: «Теперь на сто
рону будете работать?». Осо
бенно ревновали парткомы. 
Как же! Из рук уходят рыча
ги «политического руковод
ства» комсомолом! А то, что 
этот комсомол на местах уже 
утратил всякий авторитет у

На Совет по делам религий при Совете Министров СССР 
возложен контрол» за исполнением и соблюдением законода
тельства о религиозных культах. На местах эти функции вы
полняют уполнемоченные Совета. Какие практические вопро
сы они решают? Затронула ли перестройка отношения церк
ви и государства? В чем возможно сегодня сотрудничество не- » 
верующих и верующих? Об этом наш диалог с уполномочен, 
ным по делам религий при Совете Министров СССР по Сверд
ловской области Виктором Павловичем СМИРНОВЫМ.

Редакция попросила доктора юридических наук А. Ф, ЧЕР- 
ДАНЦЕВА ответить оппоненту:

-- Я согласен о основном с мыслями В. Попова о выявлении 
лучших из лучших.

Но почему отвергается мысль о соперничестве, состязатель
ности выдвинутых? В этом, мне кажется, смысл реформы по
литической системы: формировать ее органы на основе сос- 
тгоательности. соревновательности, если хотите, соперничест- 
гз умов и талантов, инициативности и активности. Только это 
м г'гт . перетряхнуть ветхие одежды наших политических 
с-оуитур,

в. Попов обосновывает тезис о возможности выдвинуть на 
гоб -ним коллеатига не одного кандидата, а больше. «Сколько 
их будет выдвинуто ст одного коллектива на первом этапе 
выборов. — отмечает автср. — не играет совершенно нина- 
ней роли». Если автора не убеждает принцип «один избира
тель — один голос» на всех этапах — он не придерживается 
буквального понимания Закона. А Закон трижды примонитель- 
нз к Гвинеи ситуации говорит о кандидате, а не о кандида
тах. Пог.рсб',-см применить такой логический прием, как до- 
ведениз ло абсурда. Если тезис можно довести до абсурда, то 
он неистинен, неправилен.

Итак, тезис; межно выдвинуть на собрании более чем одно
го, с точки зрения автора, сколько угодно кандидатов, следо
вательно, можно выдвинуть два, три, четыре, семь... тридцать... 
и в коке(нем счете количество, равное количеству участников 
собрания.

Такова логически до конца развитая мысль автора и его 
сторонников. При такой ситуации, конечно, уже не до выбо
ра лучшего из лучших Я думаю, что с самого начала каждый 
избиратель должен сделать для себя выбор и не стремиться 
послать к одному депутатскому креслу даже на первых эта
пах двух-трех кандидатов. Им не очень удобно от неопределен
ности избирателей.

Специальность инженера-конструктора принято считать 
«мужской». А вот Ольга Кокотова (на снимке) так не счи
тает. Мало того, занимается совсем не «женским делом» — 
проектированием горных машин в НИИтяжмаш УЗТМ. С 
ее участием было разработано оборудование для Северного 
горно-обогатительного комбината, которое получило высокую 
оиенки в Министерстве тяжелого машиностроения.

Фото В. ЯКУБОВА.

КОРР.: — Виктор Павлович, 
вы коммунист и по убеждени
ям атеист, а работаете с верую
щими, служителями церкви. 
Значит ли это. что вы одновре
менно участвуете в делах зем
ных и небесных?

— Нет, исключительно зем
ных. Не будем забывать, что 
верующие и священнослужи
тели — те же живые люди, 
у которых существует круг 
своих каждодневных забот. И 
как граждане нашей страны 
они обладают не только обя
занностями, но и правами. Но 
вот всегда ли дело обстоит 
благополучно с реализацией 
втих прав?

Судите сами. Приходит 
пресвитер в проектную орга
низацию с просьбой о проек
тировании молитвенного до
ма. Религиозное объединение, 
которое он представляет, за
регистрировано, строительст
во дома разрешено. Тем не 
менее просьба священнослу
жителя вызывает чуть ли не 
панику, будто он по меньшей 
мере пытается заказать объ
ект военного значения.

Еще пример. Звонят из 
Уральского госуниверситета, 
спрашивают: в характеристи
ке призывника в ряды Со
ветской Армии есть графа о 
том, является он верующим 
или нет и какого вероиспове
дания придерживается, — 
правильно ли это? Нет, непра
вильно. В ленинском Декрете 
об отделении церкви от госу
дарства сказано четко: «Из 
всех официальных актов вся
кое указание на религиозную 
принадлежность граждан уст
раняется». Так уместно ли 
подобное творчество?

И вот совсем недавний слу
чай. Умерла в Кушве старуш
ка, а дом перед смертью по
дарила местной церкви. Как 
известно, церковь имеет свои 
дома, в них, в частности, жи
вут священнослужители, и 
законом это разрешено. При
шла председатель церковного 
совета оформлять получен
ное наследство к нотариусу— 
отказ. Дважды была вынужде
на пожилая уже женщина ез
дить из Кушвы в Свердловск, 
чтобы добиться от должност
ного лица выполнения ее 
прямых обязанностей.

КОРР.: — Не так давно дан
ные относительно числа веру
ющих в стране замалчивались. 
Но вот в центральной печати 
появилась цифра — 70 миллио
нов, то есть каждый четвертый 
житель нашего государства. А 
сколько верующих в Свердлов
ской области?

— Должен уточнить: офи
циальная статистика в этом 
отношении в стране не ве
дется. Это запрещено зако
ном. О наличии числа веру
ющих в том или ином регио
не страны можно еудить на 
основе проводимых социоло
гических исследований. Такие 
исследования в Свердловской 
области проводились около 
десяти лет назад. Исходя из 
них можно назвать цифру: 
12—14 процентов от »сего на
селения.

КОРР.: — Следовательно, око
ло или более 500 тысяч чело
век. И раз есть верующие, и их 
немало, есть то, что мы при
выкли называть религиозной 
ситуацией. Как складывается 
сегодня она, какова ее динами
ка, сколько и каких существу
ет зарегистрированных органи
заций, увеличивается или 
уменьшается число совершае
мых обрядов? И еще, Виктор 
Павлович, как выглядит Сред
ний Урал на фоне других ре
гионов страны?

— Срезу хочу заметить, 
что религиозная обстановка в 
нашей области значительно 

молодежи, значился только в 
бумагах, — это уж дело деся
тое.

Но так или иначе одиннад
цать первичных организаций, 
объединяющие 517 комсо
мольцев, уже полгода как 
действуют совместно. Полгода 
— срок, казалось бы, неболь
шой. Но и его оказалось до
статочно, чтобы навести эле
ментарный порядок в комсо
мольских документах, чтобы 
заявить о себе как о реальном 
силе. Об этом как раз и шел 
разговор на недавнем бюро 
Первоуральского горкома 
ВЛКСМ. Все секретари перви
чек положительно оценили 
опыт объединения. Совмест
ные мероприятия, отдых — 
все это сплотило ребят. Да 
просто стало легче работать, 
отстаивать свои интересы, 
ведь появился штаб, есть с 
кем посоветоваться.

Но вот что беспокоит моло
дых врачей, медсестер. Ос
новная масса общих дел, ме
роприятий замыкается на до
суге. Ограничиваться только 
спортом, отдыхом ребята не 
хотят. Понять их нетрудно; 
зачем тогда было объединять
ся, если и без этого можно на 
турбазу съездить? Так роди
лась идея создания комсо
мольско-молодежного коопе
ратива. Ведь существует прак
тика помощи ветеранам войны 
на дому. Кооператив смог бы 
дополнить перечень оказывае
мых услуг. Это и уход за пре
старелыми, и проведение 
процедур. Штат кооператива 
будет небольшим, хотя со вре
менем есть возможность его 
увеличить.

отличается от той, что су
ществует, скажем, на Украи
не или в Прибалтике. Это ка
сается и числа верующих, и 
числа религиозных организа
ций. У нас ситуация сравни
тельно стабильна.

В Свердловске и области 
проживают верующие десяти 
религиозных конфессий, в их 
числе представители Русской 
православной церкви, старо
обрядчества, ислама, адвенти
стов седьмого дня, евангель
ских христиан - баптистов, 
христиан веры евангельской, 
свидетелей Пеговых, истинно
православных хри с т и а н 
(странствующих), лютеран я 
католиков. Среди 40 зарегист
рированных объединений: 30 
общин Русской православной 

---------------------------------------- Перестройка: проблемы и решения ——---------------------- -------- -

В БУДУЩЕЕ... В КАРЕТЕ ПРОШЛОГО?
церкви, четыре объединения 
старообрядчества, три орга
низации евангельских хри
стиан-баптистов, две — адвен
тистов седьмого дня и одно 
религиозное объединение му
сульман.

В 1988 году Совет по делам 
религий при Совете Минист
ров СССР зарегистрировал в 
нашей области семь религиоз
ных объединений (по стране 
эта цифра составляет более 
900). Однако нужно признать, 
что общины эти на Среднем 
Урале отнюдь не новые. Воз
никли они не сегодня и далее 
не вчера. В 1961—63 годах 
административно - нажимным 
путем и волевым решением у 
нас было закрыто 12 объеди
нений Русской православной 
церкви.

Сейчас эти нарушения 
конституционных прав верую
щих исправляются, и мы от
крыто признаем то, что есть 
на самом деде.

Что касается числа совер
шаемых обрядов, то оно отно
сительно невелико; 10—15 
тысяч человек в год соверша
ют обряд крещения, 150—170 
пар венчаются, отпевается 
ежегодно в Русской право
славной церкви около трех 
тысяч умерших.

КОРР.: ;— Пенимо зарегист
рированных организаций и объ
единений у нас есть и незаре
гистрированные. Наново их по
ложение?

— Незарегистрированных 
официально групп и обществ 
20. Абсолютное большинство 
нц них представляют собой 
малочисленные группы, со
стоящие из людей преклон
ного возраста. Эти группы в 
дальнейшем уже не в состоя
нии обеспечить нормальную 
деятельность своих религиоз
ных общин — так считают са
ми верующие. Местные орга
ны власти это учитывают и 
не настаивают на их регистра
ции в Совете по делам рели
гий.

Сложнее обстоит дело с 
религиозными конфессиями 
евангельских христиан-бапти
стов, так называемых сторон
ников Совета церквей, адвен
тистов - реформистов, христи
ан веры евангельской и иего
вистов. Верующие этих рели
гиозных объединений, нахо
дясь под влиянием своих 
проповедников, не признают 
законодательства о религиоэ-

Но «толкнуть идею» оказа
лось проще, мем ее вопло
тить в жизнь. Придя в горис
полком, ребята натолкнулись 
на стену непонимания. Но, как 
считают они, виноваты в этом 
сами. Пришли с голой идеей, 
не обосновав ее экономиче
ски, не подкрепив доводами, 
что такие услуги необходимы. 
Итак, идея провалилась? От
нюдь! Лариса Бушина, замести
тель секретаря объединенной 
комсомольской организации 
работников -медучреждений, 
уверена, что кооператив бу
дет создан. Но создам под 
эгидой фонда молодежной 
инициативы горкома ВЛКСМ. 
Об этом, кстати, тоже говори
ли на бюро горкома.

Итоги эксперимента? Ведь 
именно под знаком экспери
мента объединились в июле 
прошлого года комсомольцы. 
Об окончательных выводах 
говорить пока преждевремен
но, несмотря на те плюсы, о 
которых упоминали на бюро 
секретари. Но вено одно; 
опыт ребят будет подхвачен. 
Тенденция слияния мелких 
первичек в крупные комсо
мольские организации суще
ствует. Это подтверждает и 
факт обращения учителей по
селка Магнитка с просьбой 
войти в комсомольскую орга
низацию рудоуправления.

Тогда, на бюро, было при
нято решение эксперимент 
продолжить. Еще на полгода. 
А это уже значит, что плюсы 
перевесили минусы.

Г. ГРИГОРЬЕВ.

Первоуральск.

ных культах и уклоняются от 
регистрации. Даже свои мо
литвенные собрания они вся
чески скрывают от местных 
органов власти.

КОРР.: — Надо полагать, та
кое повеление в какой-то мере 
можно объяснить наследием за
стойного периода, когда на ве
рующих обрушивалась то не
обоснованная хула, то админи
стративно-командный смерч. 
Существовал даже довольно об
ширный список запрещенных 
религий. В последнее время с» 
резко поубавился. Значит ли 
это, что он может исчезнуть 
совсем?

— Этот вопрос рассматри
вается Советом по делам ре
лигий. И рассматривается он 
в связи с переоценкой сути 
содержания отдельных веро
исповеданий. В результате 
запрещенные еще недавно ре
лигиозные конфессии — я 
имею в виду в первую очередь 
кришнаитов и свидетелей 
Иеговых — обретают право 
на регистрацию своих орга
низаций.

КОРР.: — Что означают это 
право и сама регистрация?

— Это не только официаль

ное признание. При регистра
ции религиозных объединений 
государство берет на себя 
обязательство охранять права 
верующих и обеспечивать их 
беспрепятственное вероиспове
дание в рамцах общин.

Большие права предостав
лены ныне зарегистрирован
ным религиозным организаци
ям в приобретении и строи
тельстве молитвенных зданий, 
покупают они для своих 
нужд и жилые дома, и авто
транспорт. А самое главное— 
полная самостоятельность и 
независимость в организации 
духовно - канонической и фи
нансово - хозяйственной дея
тельности своих приходов.

КОРР,; — Сегодняшний ве
рующий. с которым мы подчас 
работаем бои о бок на произ
водстве. стоим а одной очереди 
в магазине и покупаем одина
ковые абонементы в транспор
те, — каков он в зеркале со
циологии?

— В январе 1988 года 
группой социологов цент
ра изучения и формиро
вания общественного мнения 
трудящихся при Свердлов
ском обкоме КПСС был про
веден опрос атеистического 
актива и верующих нашей об
ласти. Среди верующих раз
личного исповедания опрос 
этот охватил 347 человек.

Что показали данные иссле
дования? 80 процентов среди 
верующих Свердловской обла
сти составляют женщины и 
менее 20 — мужчины. Пол
ное преобладание женщин на
блюдается среди православ
ных и старообрядцев (85—87 
процентов). Характерно и то, 
что более половины ворующих 
не имеют семьи.

62,5 процента среди них 
находятся в предпенсионном 
или пенсионном возрасте. 
Все они прошли большую 
школу трудовой жизни. Бо
лее половины участников оп
роса были награждены орде
нами, медалями, почетными 
грамотами. Четверо награжде
ны орденом Трудового Крас
ного Знамени, один—орденом 
Ленина, трое — орденом 
Отечественной войны первой 
степени, трое — орденом 
«Мать-героиня». 12 верующих 
имели звание «Ударник ком
мунистического труда».

Что касается свободного 
времени, то верующие, судя 
по их ответам, предпочитают 
заниматься просмотром теле

«НЕ ТАМ ИЩЕТЕ ВЫХОД»
Прочитала статью «Сто ты

сяч на здоровье», опублико
ванную 10 декабря прошлого 
года, и решила тоже выска
заться. Я лично против этих 
рублей. С кого мы будем со
бирать эти рубли в фонд по
ликлиники — с многодетных 
семей или матерей-одиночек, 
у которых зарплата по 80—90 
рублей? А если ребенок боле
ет очень редко и в больницу 
обращается постольку - по
скольку? Да и для других се
мей рубль не лишний. Этим 
положение не изменишь.

Заведующая поликлиникой 
высказывалась: доплачивать

Моя Родина — СССР
АРМЯНСКАЯ ССР. Во Дворце молодежи 

Армении действует центр психологической 
разгрузки, где работают с пострадавшими

специалисты, приехавшие из разных горо
дов нашей страны.

НА СНИМКЕ: психолог Зара Малоян из 
Еревана занимается с маленькими пациент
ками Алисой Мноян, Наирой Манукян ц 
Анаит Манукян. фотохроника ТАСС.

передач и прослушиванием 
радио, посещать церковь или 
молитвенный дом, занимать
ся вязанием, рукодельем, вос
питывать детей, вести домаш
нее и подсобное хозяйство, 
читать книги, газеты, журна
лы, ходить друг к другу в 
гости и так далее. В то же 
время кинотеатры и клубы по
сещают очень немногие.

И еще один вопрос зада
вался в ходе социологическо
го исследования: об отноше
нии верующих к перестройке. 
Выяснилось, что абсолютное 
большинство поддерживают 
ее и считают необходимой. И 
только 3,5 процента опрошен
ных высказали свое отрица
тельное отношение к ней.

КОРР.: — И неверующие, и 
верующие — граждане одного 
Отечества. Остро ощутили это 
люди старшего поколения в го
ды Великой Отечественной вой
ны, когда церковь стала во 
главе огромного патриотическо
го движения верующих. Где, в 
каких делах мы сегодня могли 
бы подать руки друг другу?

— Разве только «могли бы 

подать руки друг другу», а 
Не подаем? И атеистов, и ве
рующих объединила беда, слу
чившаяся на станции Сверд
ловск - Сортировочный. Уже 
на следующий день после 
взрыва у меня в кабинете 
раздался звонок. Звонили ве
рующие: «Мы собрали вещи, 
подскажите, как передать их 
в Детский фонд?». И в тот 
же день староста Иоанно- 
Предтеченского кафедрально
го собора Николай Павлович 
Калинин набрал номер теле
фона Верх-Исстского райис
полкома: «В городе не хва
тает стекла, у нас в Иванов
ской церкви есть фанера...». 
41 тысячу рублей перечисли
ли религиозные организации 
области на счет пострадавших 
во время взрыва в Свердлов
ске, и 61 тысяча рублей была 
отправлена в Армению для 
пострадавших во время зем
летрясения.

КОРР.: — в Красную книгу 
мы занесли исчезающие виды 
растений и животных. Жизнь 
их взята пол охрану государст
ва. Но не так же ли исчезает 
на наших глазах рукотворная 
красота? Рушатся с немощью 
динамита или под воздействием 
времени памятники старины — 
церковные здания. Религиоз
ные организации. располагая 
неплохими финансовыми воз
можностями, готовы взяться за 
их восстановление. Но здания 
им не отдают, считая передачу 
храма верующим уступной ре
лигии. Тан что же получает
ся — замкнутый круг?

— Вы правы, общепатрио
тическим делом всех граж
дан нашей страны, независи
мо от их мировоззрения, мо
жет и должен стать труд по 
восстановлению памятников 
старины. Возрождать общи
ми усилиями красоту на зем
ле, одухотворять ее — разве 
это не служение своей Роди
не?

Признаться, на меня просто 
жуткое впечатление произве
ли кадры кинохроники, запе
чатлевшие поэтапное уничто
жение храма Христа Спасите
ля в Москве. Страшно пред
ставить, что такая же участь 
готовилась и Исаакиевскому 
собору в Ленинграде.

Впрочем, стоит ли далеко 
ходить за подобными факта
ми? После революции на тер
ритории Екатеринбургской 
епархии насчитывалось более 
350 церквей. В послевоенный 
период их стало 150. Сейчас 
в полуразрушенном состоянии 

зарплату окулисту, которая 
работает на ставку в медучи
лище плюс полставки в по
ликлинике и еще может при
хватить часы, если доплатят. 
Но когда она все это сможет 
успеть? Значит, будет сокра
щать свою Основную работу и 
будет вести прием некачест
венно.

А какая это нагрузка на 
нервную систему? Это значит: 
срывы в работе и грубость с 
посетителями. Какая работо
способность может быть у 
врача пенсионного возраста, 
которая хочет заработать свы
ше 300 рублей? Разве выдер

осталось немногим более 50. 
Благодаря осуществлению 
этой вандалистской, иначе не 
скажешь, программы наши 
нынешние и будущие сооте
чественники оказались непо
правимо обворованы.

Почти десять лет иа гла
зах жителей Североуральска 
гибнет памятник истории 
XVIII века—церковь Петра и 
Павла. Сил и финансовых 
возможностей у местных орга
нов власти для его восстанов
ления не хватает- В то же 
время передать ' эту церковь 
верующим некоторые воинст
вующие атеисты не желают 
ни за что. Пять лет идет 
борьба, а храм между тем 
грозит обернуться руинами.

Но есть в области и другие 
примеры, когда местные орга
ны власти с пониманием и 
должным разумом решают 
проблемы сохранности быв
ших культовых зданий. В 
1987—88 годах горрайиспол- 
комы Свердловска, Нижнего 
Тагила, Камеиска Уральского,

Шали передали ло просьбе 
верующих религиозным объе
динениям такие здания. В Ка- 
менске-Уральском церковь 
уже восстановлена в перво
зданном виде.

КОРР.: — Командно-админи
стративная политика времвн 
культа личности и застоя — 
сегодня мы пытаемся измерить 
тот урон (хотя можно ли его 
измерить!), который она прине
сла серующим. Но не меньший, 
надо полагать, она нанесла и 
атеистам. Корчевались храмы, 
но и суть атеизма — тоже.

— Последствия этого при
ходится пожинать и сегодня. 
До сих пор живучи еще у 
некоторых местных руково
дителей левацкие представле
ния о методах распростране
ния научного мировоззрения. 
Нередко нарушения прав ве
рующих связаны с нежелани
ем бюрократического аппара
та считаться с действитель
ным уровнем религиозности 
населения. Дабы «хорошо вы
глядеть», бытуют «приписки» 
в идеологической работе.

Долгое, слишком долгое 
время укоренялось мнение, 
будто наша страна является 
страной массового атеизма. 
Загляните хотя бы в теле
фонный справочник Сверд
ловска. Найдете вы в нем 
номера телефонов Иоанно- 
Иредтеченского собора, епар
хиального управления или 
мусульманской мечети? Их 
нет, и долгое время >не было 
даже на справке. Вот так в 
общем и в частности желае
мое выдавалось за действи
тельное, и эти стереотипы пу
стили глубокие корни.

КОРР.: — Все это, естествен
но, вызывало недоверие у ве
рующих к местным органам 
власти.

— И не только недоверие. 
Нередко это вело к конфрон
тации, проявлениям экстре
мизма. Ну а в конечном ито
ге? В конечном итоге рва
лись нити, связывающие мя- 
роощу1ценце верующих с со
циалистическими ценностя
ми.

Сегодняшние отношения 
государства и церкви .— сви
детельство глубочайшей де
мократизации общества.

Перестройка не могла не 
затронуть духовную сферу, 
важной частью которой (хо
тим мы этого или не хотим) 
является отношение к рели
гии. И тут главное — отнес
тись к происходящему про

жит ее организм такую на
грузку? И качественные ли по
лучатся приемы больных? Нет, 
не здесь нужно искать выход 
из положения. Нужно выпу
скать из стен мединститута 
больше врачей, а существен
ное прибавление в зарплат«» 
нужно ждать от государства.

Л. ДУРУМБЕТОВД, 
медсестра.

Ревда.

цессу с чувством реальности 
и такта (долгое время этого 
не хватало многим). Пора, на
конец, каждому из нас по
нять, что не глубиной миро
воззренческих различий опре
деляется отношение нашего 
государства к церкви, а су
ществованием религии как 
объективной реальности а 
стране.

КОРР.: — Какие новые I—‘об. 
лемы принесла перестройка 
вам лично. Виктор Павлович, 
каи уполномоченному Совета 
пр делам религий?

— Уполномоченным я стал 
в 1986 году — уже собствен
но в период перестройки. Так 
что в чем-то мне сегодня, воз
можно, легче, чем моим кол
легам с длительным стажем 
такой работы. Меньше тянет 
назад багаж старых представ
лений. И тем не менее уг
лубление перестройки иееет 
для меня новые и новые проб
лемы.

Главная обязанность упол
номоченного Совета по делам 
религий —- это содействовать 

тому, чтобы советские граж
дане могли в полной степени 
пользоваться конституцион
ным правом свободы совести. 
Но ведь понятие «свобода со
вести» емкое и включает 
в себя как свободное беспре
пятственное исповедание лю
бой религия, так и свободу 
быть атеистом и вести ате
истическую пропаганду..

Что касается первой части, 
то в условиях перестройки 
она способна получить свое 
правильное воплощение. Без 
сомнения, этому будет способ
ствовать и будущий Закон о 
свободе совести, подготовка 
которого сейчас находится в 
стадии завершения. А вот как 
со второй частью? Здесь си
туация сложное. Слишком, 
приходится повторить, еще 
живучи в атеистической про
паганде догматические пред
ставления и фанатичная эмо- 
цибнальиая воинственность. 
Старые стереотипы мышле
ния — с ними, увы л ах, как 
в карете прошлого, в будущее 
не уедещь.

Снова и снова читаю ле
нинские строчки: «Мы тре
буем, чтобы религия была ча
стным делом по отношению 
к государству, но мы никак 
>не можем считать религию 
частным делом по отноше
нию к .нашей собственной 
партии. Государству не 
должно быть дела до рели
гии, религиозные общества 
не должны быть связаны о 
государственной властью. 
Всякий должен быть совер
шенно свободен исповедовать 
какую угодно религию или 
но признавать никакой рели
гии, т. е. быть атеистом...». 
И далее, в той же работе 
«Социализм и религия»: 
«...Проповедовать научное мм. 
росозерцаиие мы всегда бу
дем, но это вовсе не значит, 
что следовало выдвигать ре
лигиозный вопрос на первое 
место, отнюдь ему не принад
лежащее, чтобы следовало 
допускать раздробление сил 
действительно революцион
ной, экономической и поли-' 
тичеекой борьбы...».

Все верно, как может и 
должно быть сегодня, в ус
ловиях нашей перестройки. 
Так и только так.

Беседу вела
Е. КИРИЛЛОВА.
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натну!
С собеседникам мне крупно 

повезло: Игор Лаеш — пред
седатель комиссии по инфор
мированию Союзной конфе
ренции Союза социалистиче
ской молодежи Югославии 
(Союзная конференция — 
высший орган СС^Ю) недав
но вернулся из Советского 
Союза и полон впечатлений о 
своей поездке.

ТАСС И АПН СООБЩАЮТ

«Н£ НАДО НАВЯЗЫВАТЬ ЧУЖОЙ ОПЫТ»
— Из встреч с советскими 

коллегами, — говорит он, — 
я вынес крепкое убеждение, 
что самое главное достоинст
во процесса перестройки в 
СССР заключается в том, что 
люди восприняли ее как свое 
кровное дело. Естественно, 
что в первых рядах борьбы 
за обновление всех сфер жиз
ни общества стоят предста
вители молодого поколения 
страны. Нам хорошо извест
на активная деятельность Ле
нинского комсомола на про
тяжении 70 минувших лет.

Мне кажется, что необхо
димо использовать опыт ра
боты молодежных организа
ций в других странах, учить
ся на кем и, если он подхо
дит, то применять его. Одна
ко никто ничего не должен 
навязывать, так как каждая

организация работает в своих 
условиях, поэтому фОрМЫ и 
методы деятельности могут 
быть различными.

Ни для кого не секрет, что 
молодое поколение изначаль
но отвергает кабинетный 
стиль работы, формализм и 
бюрократический подход. 
Ему больше по душе конкрет
ное дело. Как показывает 
практика, молодежь активно 
участвует в деятельности ка
кой-либо организации тогда, 
когда программа деятельно
сти этой организации наибо
лее соответствует духу вре
мени, устремлениям совре
менного молодого поколения. 
Союз социалистической мо
лодежи Югославии ня съез
де, состоявшемся в 1986 го
ду, выработал курс на рас
ширение своей сферы дея

тельности. В соответствии с 
ним мы увеличили возмож
ности для деятельности раз
личных молодежных движе
ний — от пацифистских до 
экологических, развертываем 
дискуссии по всем важней
шим вопросам социально- 
экономического развития об
щества.

К главным проблемам в 
социально - эканомическам 
развитии Югославии, которые 
больше всего отражаются на 
молодом поколении, можно 
отнести падение жизненного 
уровня населения, рост без
работицы в стране, острое по
ложение с жильем. Борьба 
за ликвидацию этих проблем 
соответственно и является 
одной из основных задач 
Союза социалистической мо
лодежи Югославии. Еще од-

на важная задача — усиле
ние влияния молодежи на 
реализацию общественных 
реформ, которое, по нашему 
мнению, пока является слиш
ком малым. На недавнем за
седании Президиума Союзной 
конференции ССМЮ мы выс
казались за кадровые изме 
нения в руководящих орга
нах на всех уровнях, кото
рые должны способствовать 
укреплению единства страны, 
нахождению путей выхода из 
социально - экономического 
кризиса.

Важное внимание в своей 
деятельности Союз социали
стической молодежи уделяет 
сотрудничеству с молодежны
ми организациями других 
стран. Очень хорошие отно
шения развиваются с Ленин
ским комсомолом —• от обме-

на делегациями по изучению 
опыта до конкретного уча
стия юношей и девушек од
ной страны в работе на удар
ных молодежных стройках в 
другой. Практически все рес
публиканские организации 
ССМ поддерживают тесные 
связи с комсомольскими ор
ганизациями советских рес
публик. Крепнут узы друж
бы и сотрудничества между 
молодежью городов-побрати
мов, Юноши и девушки из 
Советского Союза и Югосла
вии за то, чтобы такие кон
такты еще более укрепля
лись е целью обмена опытом, 
реализации совместных про
ектов, упрочения усилий в 
борьбе аа мир во всем мире.

Ю. МАЛИНОВ, 
корр. ТАСС.

Белград.

Перед правилами дорожно
го движения все равны... Это
му принципу боннская поли
ция следует неукоснительно. 
В канун Нового года в этом 
пришлось убедиться одному 
из крупнейших деятелей за- 
падчсгерманского правитель
ства.

Хоть ты

Отличия
уральцев

4- Подведены итоги меж 
дуиародного конкурса, пос- 
гашенного 70-летчю финско
го проблемиста Яна Ханне- 
лиуса. Отличия присуждал 
сам юбиляр.

В разделе трехходовых 
задач 3-й почетный отзыв 
получила композиция Вале
рия Кириллова (Серов) и Ва. 
лентина Ударцева (Сургут):

№ 11

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

К 65-летию установления дипломатических отношений между СССР и Великобританией

Ш- ДЕЛЛ, ГОЛЛИВУД?
Рассказывает американский певец и актер

Гарри Белафонте
«Кинематограф Голливуда 

переживает свои наихудшие 
времена». К такому пессими
стическому вы-воду приходит 
известный американский пе
вец, актер и негритянский об
щественный деятель Гарри 
Белафонте в интервью ис
панской газете «Паис».

Огромного роста, с круп
ными выразительными черта
ми лица, он выглядит намно
го моложе своих шестидесяти 
лет. Это лицо хорошо знают 
не только в США — его 
можно было видеть как на 
киноэкранах, так и на об
ложках грампластинок, когда 
он популяризировал ритмы 
«калипсо».

«Сегодня мы — группа аме
риканских артистов — стре
мимся открыть для людей 
новые художественные спо
собы и стили, которые помо
гут изменить существующий 
мир, — сказал Белафонте в 
интервью испанской газете 
«Паис». — В настоящее вре
мя я работаю над фильмом 
о Нельсоне и Винни Мандела, 
южноафриканских борцах 
против апартеида. Мы созда
ем эту ленту вот уже два

года. Артист должен созна
вать, что он служит чему-то 
большему, чем увеселение 
публики, которая платит за 
билет в кино или театр».

Вот уже сорок лет Бела
фонте профессионально рабо
тает в кино, театре, на эстра
де. В его творческой биогра
фии были и хорошие време
на, и трудные моменты. Из-за 
его общественной деятельно
сти перед ним закрылись 
многие двери, и он был ли
шен ряда сцен, с которых 
обращался к американской 
публике.

Нынешний консерватизм в 
США, считает Белафонте, не 
только затрагивает политику, 
но и заражает все стороны 
жизни, в том числе искусство, 
прежде всего кинопродук
цию. По его словам, в Голли
вуде кино всегда ориентиро- 
салось на бизнес, но в этом 
бизнесе неизменно были лю
ди — имеются в виду люди, 
способные принимать реше
ния, то есть директора сту
дий, продюсеры и кинемато
графисты, которые работали 
на крупные голливудские 
компании — очень культур

ные, они считали, что кино — 
это прежде всего искусство, и 
их действия отвечали их иде
ям. Очень многие ленты в 
Голливуде были сделаны 
людьми, которые верили в 
культуру, в свободу и в со
циальные задачи кинемато
графа, говорит Белафонте, 
но сегодня их уже нет или 
они были отстранены от тех 
постов, на которых принима
ются решения.

Сегодня кинопромышлен
ность поставила на эти места 
управленцев, которых кино 
интересует лишь как источ
ник доходов. Так, киноком
пания «Коламбиа пинчере» 
принадлежит «Кока-коле», 
«Парамаунт» находится в ру
ках фирмы «Галф энд 
Уэстерн», «Сони» владеет как 
киностудиями, так и теле
компаниями. «Кинематогра
фом в Голливуде заправляют 
исключительно одни бизне
смены, Вот почему он сегод
ня переживает наихудшие вре
мена в своей истории», утверж
дает Белафонте. «Хотя, — за
мечает он, — исключения 
есть. Относятся • они не к ру
ководству, а к той небольшой 
группе артистов, которые за
воевали верную аудиторию, 
являются влиятельными людь

ми и могут позволить собе 
роскошь думать своей голо
вой. Это Джейн Фонда, Пол 
Ньюман и Мэрил Стрип».

На вопрос, не отмечен ли 
сегодняшний день огромным 
успехом чернокожих акте» 
ров, Белафонте отвечает; 
«Вот здесь-тс и кроется глав
ный обман. Действительно, 
на первом месте среди пев
цов стоит негр — Майкл 
Джексон. На первом месте 
среди актеров кино — черно
кожий Эдди Мерфи, На те* 
левидении также самым попу
лярным ведущим стал черно
кожий Билл Косби... Но что 
вообще означает сегодня в 
Голливуде быть первым? Это 
значит не быть лучшим, а де
лать как можно больше де
нег. Эти артисты стоят в пер- 
вых потому, что позволяют 
себе больше всего зарабо
тать, они первые, потому что 
рентабельны, В этом-то и за* 
ключается обман».

Итак, что скрывается за ус
пехом некоторых чернокожих 
актеров? По данным профсо
юза актеров, у чернокожих 
артистов уровень безработи
цы превышает 90 процентов. 
Де 1ствителы-;о, в США три 
артиста-не ра стоят на вер
шине славы, но их черноко
жие коллеги даже не могут 
найти себе работы. И если все 
же некоторые черные актеры 
и добиваются триумфального 
успеха, жизнь в негритянских 
кварталах, равно как и в квар- 
талах испаноязычных, остает
ся нищенской, ужасной, пол

ной насилия.
«Более того, — говорит Бе

лафонте жестко и с горе
чью, — попробуйте предло
жить какоМу-то крупному про
дюсеру, чтобы кто-нибудь из 
этих чернокожих кинозвезд 
сыграл в фильме, правдиво 
отражающем жизнь в этих 
кварталах, Вы получите кате
горический отказ. Этих людей 
предназначают для развлека
тельных кинолент, и ни в 
коем случае вам не дадут 
разрешения использовать их 
в фильме социального звуча
ния, Тех же, кто пытается 
противостоять такому поло
жению вещей и оказывается 
для кого-то неудобным, ли
шают работы. Или же им 
всячески мешают. Лучшие ак
теры встречаются с серьез
нейшими трудностями в сво
ей работе. Да, Косби, Джек
сон и Мерфи стоят наверху, 
но при этом у них не возни
кает желания узнать, где же 
находятся талантливые Сид
ней Пуатье, Эрл Джонс и 
Гарри Белафонте. И где те 
негритянские писатели, кото
рые лет 10—20 назад были 
известны всему миру? И что 
стало с бедной Дорети Дэн
дридж, с которой я снимался 
в фильме «Кармен Джонс»? 
Ведь ее считали чернокожей 
Мэрилин Монро! Тех, кто не 
пожелал интегрироваться в 
белую систему, тех, кто стре
мится быть независимым, пе
ремалывают на куски или вы- 
6рась1ваю^ вон»,

В. МАТЯШ (ТАСС}.

Калейдоскоп тшя

Праматерь языков?
Африка является прародиной 

не только человека, но и всех 
известных ныне языков и наре
чии. Таксе предположение 
гинул .’ме^иклисиии ученый 
Алан Уилсон из Калифорний
ского университета.

После многолетних исследо
ваний в области генетики Уил
сон пришел и выводу, что спо
собности общаться с помощью 
слоа подарили человечеству... 
женщины, а вернее. одна из 
ни , Предстаем ельница слабо
го пела, которая в результате 
генных мутаиий приобрела за
датки и членораздельней речи, 
жила в Африке примерно 200

тыс. лет назад. Именно от жен
щин, считает ученый, впослед
ствии «научилась говорить» 
сильная половина человечества. 
Биологическую способность 
развивать речь переселенцы из 
Африки передали жителгм Ев
ропы и Асии.

Гостеприимный
Чикаго

Самый гостеприимный город 
в США — Чикаго. К такс му вы
веду пришли участники тради
ционного ежегодного опроса^ 
устраигаемого уже в пятый 
раз компанией из города Кела- 
нн (штат Иллинойс) «Марджа-

белл Янг СтюаРТ этмкетт». Кри
терием для оценки гостеприим
ности служило мнение 7 0 ру
ководителей американских иор- 
порэпий и Фирм о тг м, в как--м 
городе приезжим создают са
мые лучшие условия для рабо
ты и отдыха. Вслед за Чикаго 
в пятерку лучших вошли Си
этл, Нью Парк, Питтсбург, нг- 
тсрый был первым в прошлем 
году, и Индианаполис.

Инициатор опросов — Мард- 
жабелл Янг Стюарт убеждена, 
что хорошие мэнепы — ключ 
к эконсми есксму успеху и 
процгетанию. «Нагерное. мно
гих удивило первое место Чи
каго. — говорит сна. — Но там 
О’ень много сделано для до
стижения э ой победы. Чикаг
цы специально обучаются веж

ливо и умело принимать посе
ти, елей. Они пйшмают, что ис
кусство гостеприимства и де
лового инета жизненно необ
ходимо для сс>ранения старого 
и приобретения нового эконо- 
ми1 еского потенциала».

Одежда...
из хитина

Огромные геры панцирей 
крабов, см ров, креветок, сиап- 
ливаюшиеся на перерабатыва
ющих морепродукты предгри-- 
тиях, теперь пойдут в дело. Во 
всяком случге. так сигают 
японские специалисты, создав
шие прининпиэлчно нср”ю 
технологию превращения «бес

полезного» хитина в высоко
прочную и гигиеническую 
ткань для спортивней ог еж.”ф1 
Пр-бные образцы тангй ткани 
уже созданы в лаберзтернпх 
хими1 еской мемпании «^c?xи 
нагану , рягпгложечной в горс- 
дз Осака. «Био итсн» — так 
назван новый материал — со
здается путем «напыления» не
скольких тончайших глеев сге- 
иизльно педготорленнгй «био
массы» на нейлоновую основу. 
Программируем - я пористость 
получаемой синтетической тка
ни делает ее «дышащей». По
мимо того, что «Биохитон» сб- 
падает э’ им огромным дпетеин- 
стп-м, он н те му же относи
тельно дешев. Первые партии 
нового материала поступят в 
продажу уже в феврале.

и министр...
Шикарный «Мерседес», при

паркованный в пешеходной 
зоне центральной части горо
да, срезу привлек внимание 
одного из многочисленных з 
эти дни патрулей службы 
транспортного контроля, И на 
лобовое стекло лимузина, под 
щетку «дворника», тут же лег
ло уведомление о необходи
мости уплатить штраф в раз
мере 20 марок.

Впрочем, полицейские не 
удовлетворились выполнением 
только этой формальности. 
Подождав несколько минут 
водителя, который все никак 
не появлялся, они вызвали 
техничку для того, чтобы от* 
буксировать машину нарушите
ля на специальную стоянку. 
Дело в том, что «Мерседес» 
стоял на тротуаре и мешал 
движению пешеходов.

Подобные сцены происхо
дят в западногерманских горо
дах практически ежедневно, и, 
возможно, не стоило бы пи
сать и об этой, если бы не 
одно весьма пикантнее обсто
ятельство. Владельцем маши
ны т— а его имя стражи по
рядка очень быстро выяснили 
по рации — был не кто иной, 
как заместитель федерального 
канцлера, министр иностран
ных дел ФРГ Г.-Д. Геншер.

Но громкое имя ничуть не 
поколебало решимости пат
рульных, «Мерседес» уже на
чали было подцеплять к тех
ничке, как появился и сам 
министр,

Это спасло его от долгих 
хлопот по вызволению своего 
автомобиля из «плена». Но 
тем не менее не успезшие 
еще отойти полицейские не 
только вручили Геншеру кви
танцию о штрафе, нр и сооб
щили министру, что ему при
дется дополнительно запла
тить 65 марок за холостой 
пробег технички.

Можно лишь догадаться, 
какие чувства испытывал в эти 
минуты Геншер, но внешне он 
ничем не выказал йих. Он спо
койно взял квитанцию и рас
простился с полицейскими, не 
выясняя их фамилий и не 
спрашивая, кто их начальник.

Как поступил министр пр- 
том, в местных газетах не со
общалось. Надо полагать, вы
писал чек на причитающуюся с 
него сумму и отправил по поч
ти а городское транспортное 
управление, как это делает 
любой западный немец, ока
завшийся в подобной ситуа
ции. Закон-то, он один и для 
всех,

А вот если бы министр стал 
звонить, спрашивать, «кто пос- 
мел», требозать изгнать из 
полиции тех, кто «не понимл* 
ет.,.», то тогда будьте спокой
ны — сенсационные репорта
жи об этом на первых полосах 
газет были бы обеспечены.

Как сообщает местная газе
та «Экспресс», в 1988 году 
только в Бонне было выписа
но 360 тысяч штрафных кви
танций за нарушение правил 
дорожного движения и пар
ковки. Штрафы колебались от 
5 марок за просроченное вре
мя на платной стоянке до 150 
за принудительную транспор
тировку нетраэильно припар
кованной машины, создающей 
помехи движению. Всего же 
провинившиеся водители вы
платили городской казне 3,5 
миллиона марок. 3 очитель- 
ная часть этой суммы пойдет 
на ремонт дорог, развитие си
стемы стоянок и службы тран
спортного движения.

Хотелось бы обратить вни
мание и еще на одно обстоя
тельство. В ФРГ стражи тран
спортного порядка не сидят 
в засадах, не устраивают охо
ту на автолюбителей. Они 
пресекают в первую очередь 
явные и умышленные наруше
ния, которые представляют 
опасность для других участии- 
коз движения.

Достаточно терпимо поли
цейские относятся при этом к 
«зарезавшимся» водителям, не 
успевшим своевременно пере
строиться в другой ряд и вы- 
нужценным потом пересекать 
сплошные линии разметки. 
Правда, при условии, что соб
людаются все меры предо
сторожности.

«Закон должен в первую 
о ;ередь охранять, а не ка
рать» — считают они.

Е. ГУЛЬКИН, 
корр. ТАСС.

Бонн.

Решение: 1. Крс8 f5 2.
Kpd8 Л17 3. КреЗ Л:б 4.
Кре7 JIg6 5. Кр(7 Лёб 6. 
Кр!б ЛИ5 7. Kpg6 ЛИ4 8. 
Kpg5, достигая победы.

За ходом

Мат в три хода
4- Мы уже писали, что в 

крупном конкурсе газеты 
«Магаданская правда» за 
свою совместную задачу 1-й 
приз недавно получили Ва
лентин Ударцев, Владимир 
Вычксв (Верхний Тагил) и 
Елисей Лебедкин (Сверд
ловск). Вот это произведе
ние:

№ 12.

Мат в три хода
Классика и «модерн» ор

ганически слились в этой 
масштабной трехходовке. 
Что скажете вы?

«Змейка»
В этот год невольно вспо

минается «змейка», красоч
ный технический прием в 
задаче или этюде.

«Змейка» — извилистый 
марш фигуры по смежным 
горизонталям (вертикалям), 
каждым ходом меняющей 
вертикаль (горизонталь). Из
вилистое движение может 
совершить и белая пешка — 
вариация темы «Экецельси, 
рр».

Рассмотрим такой пример:
№ 13. М. Кляпкин

1925 г.

Белые выигрывают

ход
№ 83. Р. Тавариани, 

1085 г. Как указали наши 
внимательные читатели, цель 
достигается в 15, 14 и даже 
в 13 ходов (свердловчане 
А. Дурандин, В. Коржавин, 
М. Костин), Самое короткое 
решение: 1. Крр! Лс8 2. 
КрМ Л1с6 3. Ир?! ФИ7 4. 
КрЫ Лёб 5. Кре1 Са4 6. 
КрЫ КрЫ 7. Крё! г2 8. 
Кр12 Себ 9. КреЗ Ка4 10. 
КраЗ Кре! И. Крс2 СЬ2 12. 
КрЫ СаЗ 13. Кра! — одна 
из возможностей (4 + 2=6 оч
ков).

Вопросы. 1. В апреле 
1891 г. М. Чигорин выиграл 
матч по телеграфу у В. Стей
ница со счетом 2:0 (1 очко),

2. В 1910 г. Эм. Ласкер 
с трудом спас матч на пер
венство мира с австрийцем 
К. Щлехтером ( + 1, — 1, 
=8). Проигрыш матча Х.-Р. 
Капабланке при смене чем
пионов мира сам собой разу
меется (1 очко),

№ 90. Н. Плаксин, 
1981 г. Ложный след: доба
вить белую пешку Ь7 и 1. 
Ь8ФХ? для такого рас
положения белым пешкам 
надо взять 16 черных фигур. 
Решение: добавим черную 
пешку с2 и 1...С1ФХ, Зада
ча посвящена этюдисту В. 
Королькову (2 очка).

№ 91. А. Таффс, 1976 г. 
1. ЛЬ6! Крк5 2, Лёб; 1... 
Крё4 2. Себ. 1. саз? с41 
(2 очка).

Поставим фигуры. 1. По- 
опция П. Кереса. 1963 г.: 
белые — КрЬ4. ФЫ. Лс1, 
Лс2. СаЗ, СЬ7. КЬ2. Кс5; 
чер ые — Кра7 (2 очка).

2.' Один из вариантов ре
шения: белые ферзи — а1, 
а2, аЗ, Ь2, ЬЗ, Ь4. е1. е2, 
11, (2; черные ■— сб. с7. с8, 
<17, (18, §5, ёб, Ьб, 1)7 (2 оч
ка).

№ Г2 Г. Курт, 1979 г, 
1. СЫ! КоаЗ 2. Фё21 Кр:а4 
3. Фа8 Кр:Ь5 4. Себх —- 
бристольская «прокладка пу
ти» в одну и другую сторо
ну с возвратом белых фигур 
(3 очка). «Красиво!» (Л, 
Урецкнй, Свердловск).

№ 93. Т. Зирс, 1953 г. 
Снова 1. СЫ1 и 1,..КрЫ 2. 
/18! Кре2 3. ЛЬ2 КраЗ 4. 
Лё2! Кре4 5. Лб2х; 2... 
КрЫ 3. ЛИ2 4. Лё-5 и 5. 
Лё1Х <3 очка). 1. Кра4? 
К₽а2! 2. ЛЬ5 (И8) Кр;Ь2! 3. 
Лп2 КраП «Очень трудная 
задача» (А. Цветков, Ка
менск-Уральский).

Внимание: конкурс!

СТАТЬ
«КОШЕМ РЕПОРТАЖА»...

В начале года «Ксмссмсльская прайда* поместила информа
цию о тем, что газета объявляет всесоюзный конкурс репор
теров «Король Репортажа^, принять участие в котором мо- 
жет иождый. Псбегителей ожидают разные вознаграждения. 
Например, авторы первых трех лучших репортажем или Фото» 
графин получат coniвет-твенно 500. 300 и 200 рублем, мини« 
интервью — 300, 200, 100.

Несомненно, аааеерать почетное звание «ксроля репортажа» 
и встать тем самым рядом с самим Дядей Гиллем захотят мно
гие журналисты молодехеных изданий страны, а также их чи- 
твтели. Поэтому мы и обратились к ответственному секретарю 
«Мсмсомольс.чсй прагды» Александру Куприянову с просьбой 
рас-жа-*ть об этгм конкурсе поподробнее.

— Кто финансирует конкурс?
— Спонсор - всесоюзный клуб болельщиков «Го-о-л!» 

пои нашей газете. Но средства болельщиков, собранные 
для их целей, останутся в неприкосновенности. «Го-о-л!» 
недавно организовал несколько мероприятий и заработал 
солидную сумму, часть которой и пойдет на премии бу- 
дущ'.’м «королям» и «фаворитам».

— В конце гашего объявления было сказано о месяч
ной стажировке в одном из редакционных отделов. На
сколько это серьезно? Значит ли это, что вы можете 
взять на ставку иногородних призеров конкурса?

— К этому нужно относиться совершенно серьезно. В 
числе победителей наверняка будут не только москвичи, 
и если во время стажировки они проявят себя с лучшей 
стороны, понравятся нам. то мы имеем право обратиться 
в ЦК ВЛКСМ и Моссовет с просьбой предоставить им 
квартиру и прописку в Москве.

А репортеров без высшего образования тоже возь
мете?

— А Почему нет? В «Комсомолке» есть прекрасные 
Журна.т'Сты, у которых его нет. Пример тому замеча
тельный, всемирно известный журналист Василий Пе
сков.

— Хорошими репортерами часто бывают юные даро
вания. смотрящие в мир еще детским очень непосредст
венным взглядом. Не исключено, что победителем станет 
школьник. Что тогда? Вы и его возьмете?

—- Во-первых, мы подождем, пока он окончит школу. 
Затем дадим ему рекомендацию для поступления на фа
культет журналистики, а там зависит от его желания: 
он может работать у нас, учась на заочном отделении. 
Кстати многие габота’от именно так.

—• И, наконец, последний вопрос. Почему вы не на
писали обо всем этом сами?

— Потому что надо сделать тан, чтобы как можно 
больше жур- алистов и читателей узнали о нашем конкур
се, откликнулись и помогли нам. Ну а тогда и мы пдмо- 
ж->м им, ведь дело выгодно абсолютно всем. Вот только 
не забудьте еще раз напомнить, что присылать свои ре
портажи. мини-интервью, факты н фотоснимки надо 
до 1 люля по адресу:

125836, ГСП, Москва, ул. Правды, д. 24, 6 й этаж, 
редакция газеты «Комсомольская правда». На конвер
тах просим сделать пометку: «Король репортажа». А 
если нужно бы"тро сообщить что-нибудь важное, звони
те: 257-26-26 и 257 27 06.

Т. БАРАЕВ (ТАСС)
Москва.
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Выставка

И ЮНЫЕ, 
И МАСТЕРА

Явлением культурной’ жизни 
Свердловска стала фотовы
ставка художников, посвящен
ная 150-летию фотографии, 
которая прошла в зале эк
спериментального художест
венного центра на проспекте 
Ленина, 11. На ней были пред- 
стаапегы более трехсот работ 
самых разных жанров, не
сколько десятков авторов.

«Фотографический калейдо
скоп» — так назвали выстав
ку ее организаторы Сергей 
Щекотоз, Владимир Холостых. 
И но баз основания. Эта вы
ставка отличается от предыду
щих и своей масштабностью, 
и многсжзнрозостью, и не ско- 
вы'.эется тематическими рам- 
ками, представляет интерес 
для широкого зрителя. Здесь 
и фотография-фантазия, ч на
тюрморт, и пейзаж, и портрет. 
Раздел «Шедевры мирового 
фотоискусства» представляет 
творчество известных фотома
стеров зарубежных стран. На
стоящая находка этого разде
ла — фотоколлажи, составлен
ные на материале современ
ной зарубежной фотографии.

Один из стендов экспозиции 
представляет творчество юных 
фотографов разных школ го
рода. Их работы чаруют непо
средственностью детского вос
приятия, любовью к природе 
и братьям нашим меньшим.

По мнению многих посети
телей, выставка удалась. Это 
в какой-то степени лаборато
рия для начинающих и воз
можность сравнить свои рабо
ты с работами маститых ли
деров, таких, как В. Холо
стых, В. (Степанов, А. Гра
хов, Е. Бирюков, В. Вет
лугин, В. Коробицин, А. Смир
нов, С. Новиков, В. Казаков, 
Н. Кирьянов, С. Фоминых.

Огромный интерес представ
ляют работы публицистическо
го, остросоциального и проб
лемного характера. Они раз
личны по силе образности, со
вершенству и разнообразию 
техник, но все вместе они при
зывают и убеждают, заставля
ют задуматься и вспомнить, 
смеяться и грустить.

Невозможно остаться равно
душным к творчеству Евгения 
Бирюкова. На выставке оно 
представлено работами из се
рии «Попранная красота». За
ботой и любовью к родному 
краю, к его истории, к памят
никам архитектуры и старины, 
которых мы лишаемся, часто 
нелепо и бессмысленно, про
никнута она. А его «Ультима
тум» — своеобразный протест 
против уродливого, искажаю
щего лицо земли.

Поэтичны и нежны пейзажи 
Владимира Холостых — «Лес
ной ручей», «Из жизни дере
ва», «Заброшенный карьер», 
«Оттепель». Разнообразие и 
совершенство фотографий- 
пейзажей, представленных в 
«Фотокалейдоскопе», бесспор
но.

Понравившиеся работы мож
но было приобрести—для это
го необходимо было сделать 
заявку в журнале, который на
ходился в экспозиционном за
ле. Но главное в том, что вы 
соприкоснетесь с еще одной 
творческой гранью, поймете и 
почувствуете сопричастность 
фотографии и искусства, уз
наете многое о музе фотогра
фии.

Н. ГОРБАЧЕВА.

Случилось это 3 ноября про
шлого года. В 14.30 в УВД 
Свердловского горисполкома 
поступили две информации: из 
Министерства внутренних дел 
Грузии и Ставропольского об
ластного управления милиции. 
Они были одинаковы по со
держанию и одинаково тре
вожны: «...Уголовному розы
ску Грузии и Ставрополя ста
ло известно, что в Свердловск 
на автомашине ВАЗ-2106 гос
номер «77-33 ГГГ» выехали 
опасные, вооруженные огне
стрельным оружием преступ
ники Нодар Бекаури и Геор
гий Миделашвили...».

Особо подчеркивалось, что 
при задержании они могут ока
зать вооруженное сопротивле
ние.

Четверть часа спустя анало
гичное сообщение пришло в 
Свердловское областное уп
равление внутренних дел из 
МВД СССР с требованием 
принять все меры к обезвре
живанию бандитов. Сам факт 
наличия у преступников ору
жия и транспорта свидетельст
вовал о повышенной опасно
сти заезжих гастролероз-уго- 
лювнчкоз. Учитывая чрезвычайт 
ность оперативной обстановки, 
к 15 часам был создан штаб 
по задержанию «гостей». Воз
главили проведение операции 
заместитель начальника УВД 
облисполкома полковник ми
лиции А. Л. Антропов и заме
ститель начальника УВД Сверд
ловского горисполкома пол
ковник милиции Н. П. Русаков.

Цейтнот диктовал оператив
ность действий •— преступники, 
возможно, уже находились в 
Свердловске.

Уже в 15.05 телетайпы рай
онных отделов милиции от
стучали ориентировки: «В це-

Что идет в кино?

СМЕЯТЬСЯ, ПРАВО, НЕ ГРЕШНО...
В киноафише первой поло

вины февраля три комедии.
О фестивале фильмов по

пулярных жанров «Золотой 
Дюк» мы упоминали много 
раз... И вот вновь возвраща
емся к нему, так как на эк
ран выходит фильм «Мерза
вец», один из его участни
ков.

Ну а если уж «дюковец» 
—то, значит, либо смех, либо 
ужасы, либо приключения с 
погонями. Нет. всего этого от 
картины не ждите (хотя не
традиционное название к по
добным эмоциям располага
ет). «Мерзавец» — коме
дия, но не в привычном по
нимании этого слова и не та
кая простая, как это может 
показаться на первый взгляд.

Авторы фильма — извест
ный сценарист Рамиз Фата- 
лиев и режиссер Вагиф Му
стафаев— ставят в нем доста
точно сложные вопросы, на 
которые нелегко найти от
вет, соединяя фантасмаго
рию и реальность, элементы 
притчц и очень точные вре
менные и национальные ха
рактеристики. Азербайджан
ские кинематографисты пред
лагают повод для серьезных 
размышлений, делают совсем 
не шуточные выводы. Назва
ние картины точно опреде
ляет нравственное состояние 
главного героя, в которому 
он пришел в результате пре
дательства самого себя, дья
вольского сговора с совестью 
и честью.

Премьера

ИГРА С СУДЬБОЙ
Нос к носу встретиться бы 

с судьбой. Посмотреть на нее, 
злодейку, на бестию, которая 
бесконечно ставит подножки. 
Спектакль о Судьбе с ее уча
стием решили поставить ре
жиссер Свердловского театра 
кукол В. Таранин и извест
ный художник М. Сажаев.

Литературной основой • по
становки стала детская пьеса 
молодых московских драма
тургов И. Медведевой и 
Т. Шишовой «Улыбка судь
бы».

В »той притче принцесса 
Регина и ее верный пес Мар
кус приручают злую Судьбу. 
Она становится, представьте, 
доброй и покладистой.

«Улыбка судьбы» обрела 
новый жанр, стала «теат
ральной фантазией», то есть 
«спектаклем в спектакле», с 
прологом и эпилогом.

М. Сажаев и художник по

«БУРАТИНО» И «ШАМАН»
В Нижних Сергах проходит районный смотр танцевальных 

коллективов, приуроченный к третьему Всесоюзному фести
валю народного творчества.

Языком танца участники городской и сельской художест
венной самодеятельности рассказывают о прошлом и настоя
щем своего края, воспроизводят на сцене танцы бабушек и 
дедушек, исполняют самые модные танцы сегодняшнего пня.

В программу заключительного концерта вошли сразу десять 
номеров михайловского Дворца культуры. Руководитель ху
дожественного коллектива Татьяна Воробьева после оконча
ния культпросветучилища вот уже пять лет успешно рабо
тает во Дворце. Под ее руководством действует один из ста
рейших в районе коллективов. Зрители особенно признательно 
аплодировали шуточному танцу <Буратино> и национальному
«Тайцу шамана>.

Нижние Серей.

Служба: дни и ночи

ПО СЛЕДУ «ГАСТРОЛЕРОВ»
лях задержания опасных, во
оруженных огнестрельным 
оружием преступников соз
дать специальные поисковые 
группы, дополнительно воору
жить их, усилить посты пат
рульно-постовой милиции, ГАИ, 
информировать членов ДНД, 
работников сберкасс, водите
лей такси, автозаправочных 
станций...».

Ключевая роль на начальной 
стадии операции отводилась 
постам ГАИ. Главное было — 
своевременно обнаружить 
«Жигули» молочного цвета с 
номером «77-33 ГГГ» и инфор
мировать группы захвата о 
маршруте следования преступ
ников. И вот тут-то вступали 
в силу законы детектива, со
гласно которым у преступни
ков не должны возникнуть и 
малейшие подозрения, что по- 
язился «хвост». «Передача» по
стами ГАИ автомашины с гру
зинским номером группе за
хвата должна была осущест
виться с максимальной пре
досторожностью.

Томительно - напряженное 
ожидание длилось почти пять 
часов. Первый сигнал полков
нику А. Л. Антропову о появ
лении в городе «Жигулей» с 
тремя буквами «г» поступил в 
20 часов 20 минут.

Бекаури, как сразу же стало 
ясно, — преступник хитрый, 
коварный и предусмотритель
ный. Машину «77-33» обнару
жили на Белореченской, но у 
первого же перекрестка «по
теряли». Преступники, подой

Фильм этот необычный и 
своеобразный, так как не 
только обнажает пороки, до
ставшиеся нам в наследство 
от «героического» прошлого, 
но и предлагает причудливую 
головоломку со множеством 
метафорических ребусов. Но, 
так или иначе, авторы филь
ма не наэидательствуют, они 
говорят о негативных явлени
ях нашей действительности 
языком эксцентрической ко
медии, гротеска и сатиры.

Дебютируя в качестве ре

куклам Г. Логинова стремят
ся в постановке сделать пер
сонажи не только пластич
ными и выразительными, но 
прежде всего красивыми, что
бы кукла была самоценна и 
вне спектакля. Компози
тор А. Коробова пишет му
зыку. Перед ней сложная 
задача: музыка должна быть 
«живой». А это значит, что 
засл. арт. РСФСР А. Гераси
мов, актеры Н. Холмогоров, 
А. Ефимов, Т. Ахлюстина, 
Н. Тани и другие сейчас со
вершенствуются в игре на 
разных музыкальных инстру
ментах. Ведь в спектакле им 
придется быть и музыканта
ми, и певцами, исполнять пес
ни на стихи свердловского 
поэта А. Застырца. В марте 
ждите премьеры «Улыбки 
судьбы».

И. ЖУРАВЛЕВА.

Т. РЯЗАНЦЕВА.

Наряд от «Беаты»
Мечта любой женщины —быть красивой, един

ственной, неповторимой. Рижанкам помогает 
соблюдать это «триединство» салон «Беата». 
Любой наряд, купленный здесь, существует в 
одном экземпляре.

Только в минувшем году 100 мастеров — 
швеи и вязальщицы — создали 1650 моделей, 
ни цветовой гаммой, ни рисунком, ни фасо
ном не повторяющих друг друга. Годовой до

ход от их продажи составил 200 тысяч рублей, 
оригинальность покупательницам обходится не
дешево, но это та цена, которой оплачивают 
кропотливый ручной труд, высококачественное 
сырье, штучную работу.

Салон «Беата» два года назад арендовала 
художник-модельер Беатриса Дунска. Приобре
тен опыт, изучен спрос требовательных поку
пательниц, с нового года салон перешел на 
полный хозрасчет. Уверенности специалистам 
прибавил и недавно состоявшийся Таллинский 
фестиваль мод, на котором не только компе
тентное международное жюри, но и зрители 
признали коллекцию Беатрисы Дунска самой 
безупречной.

НА СНИМКЕ: коллекция «Черно-белая кле
точка» — призер Таллинского фестиваля мод.

Фотохроника ТАСС.

дя к светофору, рванули на 
«красный». Это было не про
стое нарушение правил до
рожного движения, а тонкий 
и. наверняка уже не раз ис
пробованный маневр. Начни ра
ботники ГАИ преследовать на
рушителей, и беглецам сразу 
бы стало ясно, что свердлов
ская милиция информирована 
об их прибытии.

Подобного рода маневры 
преступников моделировались 
на заседании штаба, и было 
принято решение — не пре
следовать их, ни в коем слу
чае не давать им повода для 
тревожных предположений.

Наряд ГАИ поступил в соот
ветствии с инструкцией — от
пустил «лихачей» с миром. 
Свердловск ведь не стог се
на, а машина с необычным для 
Урала госномером не иго-л- 
ка — все равно обнаружится. 
Это лишь вопрос времени. И 
действительно через 20 минут 
«объект» — так для кратко
сти именовали автомашину, 
обнаружили на перекрестке 
улиц Первомайской и Мами
на-Сибиряка.

Вновь нарушая правила дви
жения, Бекаури сделал пра
вый поворот и ушел по Перво
майской.

На город опустилась густая 
вечерняя мгла. Зажженные фа
ры автомашин затрудняли воз
можность обнаружения «хво
ста», и поэтому работники ми
лиции «повели» беглецов, уже 
не опасаясь саморазоблачения. 
Ситуацию несколько упростили 

жиссера, Вагиф Мустафаев 
пригласил на главную роль 
тоже дебютанта, грузинского 
актера Мамуку Кикалейшви- 
ли, и, наверное, именно это 
обстоятельство во многом по
могло успеху ленты. Актер 
неповторим не только внеш
не, самых высоких слов за
служивает его профессио
нальное мастерство. Фили
гранный психологизм плюс 
богатейшая палитра жестов 
и мимики помогли молодому 
актеру воссоздать сложный

Внимание: опыт

м сами преступники.
Убедившись, как выяснилось 

впоследствии, что свердлов
ская милиция не проявляет к 
ним ни малейшего интереса, 
Бекаури и его подручный ре
шили, что их прибытие оста
лось тайной для всесоюзного 
уголовного розыска. Без бо
язни покрасоваться можно ска
зать, что такое признание ма
терых и искушенных в мерах 
предосторожности бандитов— 
высшая похвала действий для 
всех, принимавших участие в 
их задержании. Никто не дрог
нул, никто не допустил про
машки, никто не спрятался за 
спину товарища. Каждый с без
упречной отвагой и смекал
кой исполнил свою роль. По
лагая, что они вне поля зре
ния местной оперативной 
службы, преступники позволи
ли себе расслабиться.

Через двадцать минут, ког
да «Жигули» «77-33» обнару
жили вторично, в салоне авто
машины сидело уже не двое, а 
четверо: среди мужских шапок 
красовались две женские.

Вскоре «объект» свернул на 
улицу Блюхера и на скорости 
ушел на Уральскую. И тут 
самое время назвать глав
ных действующих лиц, что 
приняли участие в задержа
нии. Это начальник отде
ления уголовного розыска 
УВД Свердловска подполков
ник милиции Ю. Котлюба, его 
заместитель майор милиции 
В. Рябцев, оперативные упол
номоченные — лейтенант ми

«путь» своего героя от про
стачка-неудачника к изощ
ренному подонку. У М. Ки- 
калейшвили есть все данные 
незаурядного комика, поэто
му после «Мерзавца» стоит 
с нетерпением ожидать но
вого появления артиста на 
экране.

Вообще новые ленты по
ражают своими названиями. 
«Долей коммерцию на лю
бовном фронте» — интригу
ет, не правда ли?

В основе фильма — рас
сказ М. Зощенко «Не надо 
спекулировать». Экраниза
ция-дело, как известно, не
благодарное, тем более про
зы Зощенко — колоритной и 
специфичной. Но надо от
дать должное режиссеру 
М. Солодухину, ему эта за
дача оказалась под силу. Со
хранив хлесткое слово заме
чательного сатирика, напол
нив его сегодняшним, я бы 
сказала, «перестроечным» со
держанием, режиссер не заиг
рывает со зрителем, развле
кая его «ретро», он возвра
щает нас к началу «славно
го» пути, пытается разо
браться в истоках наших со
временных проблем.

Удивительный по своей 
природе юмор М. Зощенко, 
его мудрость и прозорли
вость помогли режиссеру в 
поисках ответа на вопрос, 
едва ли не самый актуальный 

. сегодня, — где и когда мы 
утратили свою нравствен
ность?

лиции В. Лутонин, старшийлей- 
тенант милиции С. Шаров, сер
жанты милиции И. Валиахме
тов, П. Демиткин и милицио
нер-водитель старший сержант 
милиции Н. Стафеев.

Котлюба не знал, зачем Бе
каури свернул на Уральскую, 
но чутье профессионала под
сказывало Юрию Григорьеви
чу, что здесь они, похоже, 
сделают остановку. Только вот 
те две «женские шапочки» со
всем некстати «подсели» к 
бандитам, они могут все ис
портить.

— Николай, — обратился 
подполковник к водителю, — 
сократи расстояние с «объек
том», думаю, «гости» должны 
скоро остановиться.

И, обернувшись к группе 
захвата, коротко бросил: «Ре
бята, приготовиться к опера
ции, быть предельно собран
ными, оружие без нужды не 
применять».

«Объект» начал сбавлять 
скорость.

— Коля, — опять повернул
ся к водителю Котлюба, — 
как только «Жигуленок» оста
новится, сразу же прижимайся 
к нему слева и тормози. А 
вы, гвардейцы, — обернулся 
назад подполковник, — вы
скакивайте из машины и бло
кируйте дверцы.

Бекаури остановился у дома 
№ 10. Здесь находится обще
житие Свердловского трамвай
но-троллейбусного управления. 
Правая дверца заднего салона 
«объекта» отворилась, на тро

История, рассказанная 
М. Зощенко, разыгрывается 
на экране и в наши дни 
(фильм состоит из двух но
велл), и этим еще сильнее 
подчеркивается непреходя
щее значение ценностей. о 
которых писатель говорил 
более полувека назад. Не со
всем обычен актерский со
став ленты. В главных ро
лях — мало снимающаяся 
характерная актриса театра 
«Современник» Галина Пет
рова, известная эстрадными 
пародиями на популярных 
певцов Раиса Мухаметшина, 
театральный актер и режис
сер Сергей Арцыбашев,

«Происшествие в Утино- 
озерске» -— тоже комедия, 
и тоже сатирическая. На этот 
раз острие экранной сатиры 
режиссера С. Морозова на
правлено на проблемы эко
логии. Наблюдая за хитро
сплетениями судьбы незадач
ливого дон-жуана Жгулье- 
ва, зритель, несомненно, по
смеется. а вдумаясь в смысл 
происходящего — загру
стит...

Главную роль в картине 
исполнил популярный кино
актер и режиссер А. Пан
кратов-Черный.

С. ЭСТРИНА, 
ст. редактор кино- 
видеообъединения.

НА СНИМКЕ: кадр из 
фильма «Мерзавец».

туар проворно выскочила од
на из девушек..

В этот самый момент слева 
к «Жигулям» прижался крытый 
брезентом газик. Все осталь
ные действия работников ми
лиции уложились в короткие 
15 секунд.

Нодар, непринужденно улыб
нувшись, предъявил паспорт 
на имя Зураба Циклаури и с 
достоинством сказал:

— Вероятно, произошло не
доразумение и меня с кем-то 
перепутали, но, я думаю, в 
свердловской милиции рабо
тают компетентные специали
сты...

Бандит не знал, что его под
линная фотография уже до
ставлена из Москвы и пото
му позволял себе опереточ
ные сцены.

При осмотре автомашины за 
спинками заднего сиденья бы
ли обнаружены два писто
лета.

О том, что оружие уже най
дено, Бекаури не знал и в 
УВД продолжал паясничать, 
выдавая себя за невинно по
страдавшего.

Зайдя в кабинет, Юрий Гри
горьевич спросил задержан
ного:

— Ну а себя, Бекаури, вы 
сможете узнать на фотогра
фии?

Бекаури оцепенел, увидев 
свой «портрет» в руках на
чальника отделения. уголовно
го розыска. Он вдруг обмяк, 
опустился на стул и, махнув 
рукой, обронил:

— Все, сдаюсь, я ваш. Надо 
же, чуть ли не половину Сою
за исколесили, а в Свердловске 
и дня пробыть не удалось...

В. ВОРОБЬЕВ, 
подполковник милиции.

Свердловск.

ЭКЗАМЕН
...За две недели до нача

ла 55-го чемпионата страны 
по боксу наставник Кости 
Цзю заслуженный трёнер 
РСФСР В. Черня приехал 
сдавать очередную сессию 
на заочном отделении Сверд
ловского пединститута. Вы
глядел озабоченным, когда 
встретились: были затрудне
ния с билетом до столицы 
чемпионата Фрунзе. Еже
минутно звонил в аэропорт. 
Потом сорвался с места: 
«Извини, еду выкупать!» И 
умчался.

—- ...Завтра сдаю послед
ний экзамен, — объявил мне 
за день до своего отъезда.— 
Вечером свободен. Прибегай 
на «Динамо» часов в семь 
—. позанимаемся.

Вдоволь накрутившись на 
турнике и напрыгавшись по 
заснеженным дорожкам ди
намовского спортгородка в 
импровизированном спаррин
ге, оба не заметили, как 
промелькнули полтора часа. 
Черня протянул ладонь:

— Ладно, до встречи.
—■ Косте привет!
Так расстались. И только 

около самого выхода дошло, 
что забыл сказать о главном. 
Остановился, оглянулся. Тре
нер не спеша подходил к 
корпусу спортобщежития — 
места своей постоянной «сес
сионной» дислокации. Нас 
разделяло уже метров сто.

— Владимир Цезаревич!
— Оу? — обернулся, 

будто ждал.
— Чтоб выиграл!
Он поблагодарил корот

ким смешком...
Уже потом, когда Цзю бле

стяще проведет два первых 
боя, я пойму: в его победе 
Черня не сомневался ни ми
нуты.

Первый месяц года полу
чился напряженным. Черня 
— в Свердловске на сессии, 
Цзю — в Кисловодске на 
сборах. К чемпионату Кон
стантин готовился очень 
серьезно. Набрал великолеп
ную функциональную фор
му: жим штанги лежа — 
90 килограммов, подтягива
ние на перекладине — 55 
раз. И это спустя всего два 
месяца после нашей послед
ней встречи, когда Костя 
критически ощупывал об- 
мягшие после постолимпий
ского «отпуска» трицепсы!.. 
Но зато и вес катастрофиче
ски «пополз»: вместо 60 ки
лограммов он тянул теперь 
на все 65 (второй полусред
ний). Плюс так до конца и 
не залеченная Левая кисть... 
Нетрудно , понять озабочен
ность Черни и ту спешку, с 
которой он, наскоро сдав 
свою сессию, улетел в столи
цу Киргизии. 17 сборных 
команд, 237 сильнейших ма
стеров кожаной перчатки. 
Вот где главный экзамен...

Опасения Владимира Це
заревича, однако, не подт
вердились: вес сгонять не 
пришлось. Он стабилизнрсн 
вался еще в Кисловодске 
благодаря четкому режиму 
питания и тренировок. Так 
что на ринг фрунзенского 
Дворца спорта имени В. И. 
Ленина Костя ступил, не 
имея ни одного лишнего 
грамма. Левый мизинец то
же не очень беспокоил. И 
лишь секунд сорок понадо
билось е.му для того, чтобы 
нокаутировать ленинградца 
Е. Ишегенова.

Второй бой был не в при
мер ответственнее: имя 
Л. Бронникова говорит само

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня И БЫЛ ДЕНЬ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Сегодня ДИОГЕН

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 18 час. 
ПРОИСШЕСТВИЕ

В ЗАГОРОДНОМ ЛОМЕ
КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 

ФИЛАРМОНИИ
3 и 6-И в 19 час. 30 мин., 

КОНЦЕРТЫ
ОРГАННОЙ МУЗЫКИ.* * *

10 февраля — последний 
день сдачи билетов на от
мененные в ноябре 1988 г. 
концерты А. Розенбаума.

Билеты принимаются в 
кассе филармонии с 10 до 
20 час.

МАГНИТНАЯ НЕПОГОДА забывайте накануне и в эти
Наиболее неустойчивые по дни придерживаться рекомен- 

гелиометеогеофизическим фак- Даций врачей по профилакти- 
торам дни ожидаются в Февра- ке гелиометеотропных реакций.

ПОГОДА ———————- - - - - - -
3 4 февраля по области ожидается облачная погода 

с прояснениями, небольшой снег, слабая метель, ветер 
южный, юго-западный, 5—10 метров в секунду. Темпера
тура воздуха 3 февраля ночью минус 10—15. днем 3 — 8 
4 февраля ночью минус 15 — 20. днем 9 — 14 градусов 
мороза.

за себя. Это и возраст (на 
десять лет старше серовца), 
■ц опыт, и титулы... Что такое 
акцентированный удар в ис
полнении Цзю. маститый со
перник из Димитровграда 
знал превосходно, и зорко 
стерег обе его перчатки. Но 
и сам не смог «попасть» 
практически ни разу. Судьи 
единодушно отдали победу 
олимпийцу — 5:0.

С таким же точно счетом 
завершил Костя и свой тре
тий бой — с А. Григоряном 
из Узбекистана. Что мог про
тивопоставить Артур взрыв
ным комбинациям, хитрой и 
абсолютно непредсказуемой 
тактике ближнего боя, чем 
«пробить» его железную за
щиту? Этих вопросов разре
шить ему так и не удалось.

Евгений Бурчак. Чемпион 
Кубка СССР, чемпион моло
дежного первенства страны, 
и прочая, и прочая... Очень 
«неудобный» соперник до
стался нашему мастеру в 
полуфинале. Но высмотрел- 
таки Цзю его «ахиллесову 
пяту», вернее — «ахилле
сов подбородок», когда тот 
чуть раскрылся. И... Через 
двадцать секунд после пер
вого гонга этот поединок за
вершился.

...Перед финалом у Цзю 
с Черней был серьезный 
разговор. Бой предстоял не 
то что нелегкий—архислож- 
ный. И дело было не только 
в том, что решительно про
рвавшийся в финал О. Наза
ров постарше Константина 
возрастом, повыше ростом и 
посолидней опытом — к по
добному им не привыкать. 
Дело в том, что Орзубек — 
хозяин ринга, представитель 
команды Киргизии. Главный 
любимец болельщиков. Ухо 
нужно держать востро: чуть- 
чуть ошибешься — «уплы
вет» победа. Сгруппировать
ся. Настроиться. Й победить. 
Так убедительно, чтобы ни
кто не усомнился в твоем 
превосходстве.

В первом раунде Костя не 
спешил. Серьезных атак не 
предпринимал. . Изучал со
перника: как готов, как на
строен. Выискивал «дыры* 
в его обороне. И выискал.

Второй раунд начался с 
нокдауна. На ногах Орзубек 
все же удержался, но доста
лось ему крепко: зашатался. 
Решив вЗятл, реванш, пред
принял йол'ййеносную, хитро 
сплетенную атаку. Костя то
го и ждал: быстро отступил, 
сделав вид, что не справля
ется, дал прижать себя к ка
натам и, когда увлеченный 
Назаров кинулся его «доби
вать», почти незаметным ко
ротким и точным ударом по
слал его во второй нокдаун.

Победа! Победа ввиду яв
ного преимущества. Расте
рянное, почти обиженное ли
цо киргизского мастера. 
Вскинутая Костина рука... 
Все, кто в момент трансля
ции финальных поединков по 
ЦТ был у телевизора, хоро
шо запомнили этот момент. А 
в памяти двух наших замеча
тельных серовцев он оста
нется навсегда. Как гордая 
память еще об одном с -че
стью выдержанном ими серь
езном экзамене. Поздравляю, 
Владимир Цезаревич! Позд
равляю, Константин! И от 
имени всех уральских бо
лельщиков — спасибо вам.

Д. МУРЗИН.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

ГОСЦИРК
АТТРАКЦИОН 

«ЛЬВЫ и ТИГРЫ» 
под руководством 

нар. арт СССР 
Людмилы и Владимира

ШЕВЧЕНКО 
и ведущие мастера 
созетсного цирка. 

ВНИМАНИЮ ЗРИТЕЛЕЙ! 
R феврале в связи с репе

тиционным периодом по об
новлению программы объ
явленные ранее представле
ния по вторникам, средам, 
четвергам отменяются. Би
леты подлежат возврату по 
месту приобретения.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Художественный фильм 
«ЛЕГЕНДА О НАРАЯЯМЕ».

Сеансы: 11-30, 15-30. 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Долой ком

мерцию на любовном фрон
те.

СОВКИНО — Убить драко
на (две серии).

НДСМЕНЧ!
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